HA ESTALLADO UNA FUERTE REVOLUCION EN PORTUGAL

ADAN PERALTA F.

Officinas: esopina de la calle

TELEFONO 1252

Suscripción mensual \$ 2.00 Número suelto... \$ 0.10 Número atrasado... \$ 0.25





VIERNES 4

grado Corazón de Jesta. m Andrés Corsino obi Sale al Sol a las 5.58 y se pone a las 17.41

MARBASE 4.18-16.42

DIARIO DE LA MAÑANA

Se publica todos los días, inclusive les lunes.

San José C. R., Viernes 4 de Febrero de 1927.

NÚMBRO 214

Más marinos norteamericanos salen con destino

Chaverri Matamoros en buen estado de salud

Eran infundados los rumores que circularon

Nuestros lectores conocen to-do lo que dijeron los diarios del país con respecto a un supuesto fectamente sano, gozando de nuestro compatriota don Amado Chaverri Mata-

El señor Secretario de Relaciones Exteriores se preocupó del asunto y como resultado de recibió ayer señor Cónsul General en México, don Angel Lagarda, un aerograma en el que le participa carecen en absoluto de f de fundamento los rumores, que nunca en el esclarecimiento del suceso.

magnifica, salud.

Le participa, además, que Rigoberto Alvarez Berrocal viene para Costa Rica, y que hoy llegará a Guatemala.

Mucho nos complace que toda la alharaca no haya tenido otro fundamento que un "canard" de desconocido origen.

Es de aplaudir el celo desplegado por el señor Argüello de Vars, Secretario de Relaciones

HA ESTALLADO UNA REVOLUCION EN PORTUGAL

Lisboa, 3.-Hoy estalló una revolución contra el Gobierno en Oporto.

El Gobierno ha declarado el estado de sitio en todo Portugal. Oporto es la segunda ciudad de la República, en población e importancia.

EL VUELO DE LOS AVIADORES PANAMERICANOS

Paita, Perú, 3.-Los aviadores panamericanos salieron de aquí a las 7.40 horas rumbo a Chimbote, donde se proverán de gas y seguirán para Lima (Perú) donde serán esperados esta tarde.

POSIBLE MEJORAMIENTO DE LAS FINANZAS FRANCESAS

Washington, 3.-El Secretario Mellon cree en un meioramiento futuro en las finanzas de Francia, reduciendo los porcentajes de descuento del Banco de Francia.

LA HUELGA DE PUREROS DE PUERTO RICO

Washington, 3 .- La apelación de la sociedad portorriqueña en New York, en favor de los manufactureros de puros de Puerto Rico, actualmente en huelga, ha resultado en una mediación del Gobierno para dirimir dificultades.

LUCHA ENTRE ESTUDIANTES Y SOCIALISTAS

-Enconada lucha se registró al frente de los edificios del Parlamento y del Ayuntamiento, entre los socialistas y estudiantes universitarios nacionalistas, debido a muerte de un trabajador por los estudiantes. Hubo muchas aprehensiones y bajas.

MAS NOTICIAS DE LA REVOLUCION DE LISBOA

Paris, 3.-Noticias procedentes de Lisboa anuncian que parte de la guarnición de Oporto se sublevó.

El Gobierno domina la situación y aunque prevalece la tranquilidad en todo el país, se ha decretado la Ley Marcial. Se desconocen los propositos de tal sublevación. Se entiende que la mayoría de las tropas permanecen leales al Gobierno.

250 MARINOS YANQUIS PARA CHINA

Washington, 3 .- Doscientos cincuenta marinos norteamericanos saldrán mañana de Cavyte (Filipinas), rumbo a Shanghai.

IMPORTANTE SESION EN EL REICHSTAG SOBRE EL PROGRAMA DE MARX

Berlin, 3.-La prensa publica importantes apreciaciones sobre la sesión de hoy en el Reichstag. Esto ha causado grandes actividades entre los centristas y los izquierdistas, y no falta quien pronostique un nuevo Gabinete.

El canciller mira como punto principal el acercamier to de Alemania y de Francia.

La sesión de mañana promete resultar muy intere sante. Los demócratas, secundados por los socialistas, pedirán un voto de censura para el Gobierno.

DESPEDIDA DE SOLTERO

Con motivo de su próximo ma- poleón Quesada. El acto result

trimonio, anoche en la Pensión muy lucido, brindándose por la Italiana fué obsequiado con una felicidad de la gentil pareja. comida, nuestro amigo don Na-

De Limón fueron enviados guardas para capturar a unos foragidos

Desde hace varios días, en Río, mos que asaltaron al mandador Jiménez, hacienda de la United Fruit Company, situada en el litoral del Atlántico, una cuadrilla de malhechores está come-cienda don Aurelio Castro, tiendo toda clase de felonías. Se y son un continuo azote para la mente armados.

Continuaré in

Esos bandoleros sen los mis- Limón, 3 de enero.

Anselmo Ticks. Casi todos son nicaragüenses.

El señor Sub-inspector de Havió obligado a enviar un refuer hacen llamar "La Mano Negra", zo de guardas fiscales debida

Continuaré informando. Corresponsal

La Orquesta Sintónica triunfa en Guatemala

Guatemala, 3. A don Alberto Blanco.

Debutamos en esta capital con

Todos bien y muy contentos. La impresión de nuestro pri-

mer triunfo nos llena de orgullo.

Gonzalo Blanco.

₩ ANTE LOS ULTIMOS CABLES ₩

EL ACUERDO FRANCO-

Varios dias estuvo pendiente la atención del mundo entero, del resultado de las conferencias que se celebraban en Paris, para definir el sistema de fortalezas que podría usar Alemania en la frontera Oriental-meridio

Esas negociaciones estuvieror varias veces a punto de interrumpirse, y en un momento en que se creyó que ellas no continuarian, se terminaron con un acuerdo satisfactorio para ambas partes.

Los periódicos nacionalista franceses, que consideran que Francia y Alemania han de estar que consideran que perpetuamente enseñándose los dientes, trataron de estorbar en todo tiempo el arreglo, llegando a última hora, cuando estaba a punto de finalizarse el arreglo a tratar de provocar una aguda crisis, aprovechando la forma-ción del nuevo gabinete alemán.

Pero Marx fue más hábil los enemigos de allende el Rin, y se firmó el arreglo, mediante el cual se define el cumplimiento del tratado de Versalles.

Cierto es que la cuestión de que pudiese provocar un conflic-

to armado; pero cierto también difícil situación de China que ha resultado satisfactorio augurio de mejores procedimientos ese amigable arreglo, pactado entre los viejos e irreconciliables enemigos.

En estos últimos tiempos, Fran cia y Alemania parecen empeñadas en mantenerse dentro de cordiales relaciones. No hace mu-cho, fue festejado en Paris con serie de conciertos el cente nario del inmenso genio de la connacionales. música: Beethoven. A uno de esos conciertos concurrió el Presidente Doumergue, en compa-nía de los miembros de su ga-binete y del Embajador Alemán.

Si esos dos poderosos dejan algún día de considerarse enemigos o rivales, mucho habrá ganado la paz universal, que peligro.

Son dos naciones que mucho han sufrido a consecuencia de las guerras; posible es, enton-ces, que hayan al fin escarmentado.

LA SITUACION DE CHINA

se han ocupado asiduamente de

Las potencias, Inglaterra sobre todo, han estado concentrando en China enormes fuerzas navales y ejércitos de desembarco.

Por supuesto, que el motivo que las cancillerías alegan para tal movilización, es un motivo desacreditado, el mismo aducido por Kellogg para desembarcar marinos en Nicaragua: garantizar vidas y propiedades de los

Pero aqui, colocados a distancia, podemos con cierta serenidad detenernos a considerar si esa intervención en China tiene justificación.

El Celeste Imperio de otro días, hoy República, se ha visto agitado por luchas intestinas, lamentables desde luego, pero hiellos ve siempre un latente jas de discrepancias internas, sin conección con las relaciones exteriores de los chinos.

Sin embargo, desde antiguo, los europeos, y ahora con ellos los norteamericanos, se han creido obligados o autorizados a

de civilización, que harán sonreir a quienes conozcan que las tes los intereses mercantiles, 6 civilizaciones orientales poco o nicos en juego, que predominanada tienen que envidiar a las rán siempre sobre to occidentales.

lo cierto que China ha sido y si gue siendo objeto de una vigilan cia o tutelaje que irrita a los chinos que sienten un anhelo le

gítimo de nacionalism Y, ahora, parecen los chinos dispuestos a sucudir ese yugo que se les impone, y predican la guerra Santa - no hay guerra más santa que aquella que tiene por mira la independencia- resultando de todo eso una situación difícil y un peligro de ma yores y más trascendentales con flictos.

Es natural que esos movimien tos de la opinión china ocasio nan persecuciones a los extrapjeros, en quienes los nativos ven a sus perseguidores y opresores Pero ese mai no se remedia en viando enormes contingentes ar-mados, sino haciendo todo lo con trario. El día que los chinos miren en los extranjeros que entre ellos viven a amigos y no a due ños, ese día dejarán de produ cirse los lamentables incidentes mantener la preocupación sobre que sirven ahora de motivo a las los asuntos de China.

Es posible que aleguen deseos fuerza a China, para aplastaria.

Lo malo es que son tan fuer-

El gran baile obrero en la ciudad de Cartago

Reinas Obreras de San José y Limón, y en celebración de la Ernesto Obando, coronación de nuestra próxima

Agradecemos el envío de la Habrá un baile en el salón siguiente invitación: del "Teatro Americano", el sá-Señor Director de El MUNDO. bado 26 de febrero a las 8 p. m. En honor de sus Majestades Al cual tenemos el gusto de Clementina (1) y Esperanza (1), invitar a Ud. y su familia

Srio, de la Comisión

El gran turno del domingo en S. Raf: de Heredia

La Comisión del Turno General de San Rafael de Heredia. que se verificará el domingo 6 de febrero entrante, ha tenido el plausible acierto de nombrarlo a Ud. Presidente Honorario Enero 28 de 1927

Señor Director de EL MUNDO. lecta designación, abriga la esperanza el Personal Organiza dor que Ud. aceptará tan prestigioso nombramiento. Soy de Ud. atto. y S. S.,

Ricardo Salas C. anida no era de tal importancia

Los cables de los últimos días

movimientos de fuerzas que están siendo consecuencia de la occidentales.

DE LA HISTORIA

Los Primeros Españoles en Amèrica

Por José María SALAVERRIA

hispano-americana pasado, los rencores y los prejuicios que después de las guerras so profundo entre España y sus antiguas colonias, están desapareciendo completamente. Ha con tribuido mucho a este feliz resultado la revisión histórica que desde algún tiempo se verifica con noble espontaneidad, revisión que tiene el mérito de venir parte de los extranieros mas bien que de los propios españoles.

El descubrimiento, la conquis ta y la color zación de América han sufrido, en efecto, los atalismo repugnantes mataderos de ques más veces interesados y o tras veces frívolos de más de tres siglos de turbia literatura. Durante ese tiempo se han esmerado las plumas en presentar a los españoles como fieras, como desalmados y poco menos q' como monstruos. Una vez q' se han alejado los motivos que inspiraban semejante campaña, el mundo inteligente se muestra, como era natural, en una actitud admirativa ante una obra que sin miedo al exceso puede titularse gante e insufrible por lo necio cbra de gigantes

Tan poderoso llegó a ser el es spañoles de una especie de voluptuosidad infernal de destrucción. En México y en Perú no han faltado espíritus fantaseadores que se extasiaran ante los vestigios arquitectónicos y los re-cuerdos de los aztecas y los incas, creyendo que los americanos casi perdieron más que gamaron con la venida de los espa-ñoles. Quienes han leído a estos escritores imaginativos al pie de la letra, se han revuelto in-dignados. ¿Por qué los conquistadores se obstinæron en destruir tantas magnificercias?...

Podría contestarseles sencillamente: Porque obedecían a la fatalidad de su destino de euro sen las tierras del Nuevo Mundo una civilización de tipo cristiano, la cual era heredera directa de la civilización greco-romana En cuanto a que los españoles destruyeran por gusto de desde caber en la mente de un sectario. Nadie tiene derecho a suponer que aquellos hombres fue ran tontos. Todo al revés, sabían tito de la ganancia priva hoy er aprovechrse con destreza de las buenas cosas que encontraban constituidas. Así conservaron, pe ro con las mejoras y rectificacio cesarias el sistema de riegos, la organización política y administrativa de los caciques los cultivos propios y otros muchos menesteres.

¿Por qué no conservaron también los palacios, los jardines y otras maravillas de que nos ha blan algunos cronistas hiperbó-Sencillamente porque no eran tales maravillas. Porque los españoles, que describían aquel país con tanto énfasis, en la reatidad veian que los llamados patacios eran simples caserones de adobes. Prefirieron, naturalmente, substituirlos con las construc ciones del tipo europeo.

Otros, que con espíritu de anticuario o de conservador de mu-seo, han solido lamentarse de que fuesen destruidos tantos tem plos e ídolos y joyas de los indigenas. Pero olvidan que entonces no se había desarrollado

La creciente simpatía de las aún el fervor de la etnografía que no se admiraban otras andemuestra que los resabios del tiguedades que las de Grecia y Roma. Las esculturas de los indios eran para los españoles de de independencia abrieron un fo- entonces simples mamarrachos. y hubieran opinado lo mismo los italianos, franceses y alemanes

Los ídolos y las joyas, ademá

estaban labradas en oro, y el oro les hacía mucha falta, natu ralmente, a los que llegaban a las Indias desde tan lejos. Y si se habla de respetar los templos de los indígenas, como puede pre tenderse que los españoles tuvie-sen el alma tan insensible. Qué eran aquellos templos mejicanos hombres en los cuales los espa ñoles quedaban horrorizados por el hedor de la sangre de las vic timas y los montones de carne despedazadas. Es natural que en seguida, tan pronto como tuvie ron autoridad, se apresurasen a destruir aquellos templos igno míniosos, que para ellos, come para todos los europeos de la época, carecian de interés artis tico. En cuanto a la codicia de los conquistadores, resulta carese estribillo con el que se les apedrea. "Los españoles fueror píritu perverso de esa campaña a América arrastrados por la sed que la frivolidad, asistida por la ignorancia, llegó a acusar a los ber qué otra clase de sed arrastra modernamente a los territo rios de Africa, Asia y Oceania a otras naciones que se precian de civilizadas. "Los españoles cometieron abusos, atropellos muertes..." Pero yo quisiera saber el número de crimenes, ase sinatos en masa y destrucción de razas enteras que se ocultan en esos territorios de Africa, A. quen, sino porque conviene que sia y Oceania que explotan (la le sepan cuando se plantee este palabra es insustituible: explotan) las grandes naciones mo dernas. Y si después se miden y pesan los resultados, yo no s qué superioridad pueden alegar otras naciones. Todo un continente está en pie, y la verdad es que ese continente con sus ciupeos, que les ordenaba construir dades, su cultura, su carácter y sus progresos, fueron los espa ñoles los únicos que lo pusieror en pie y en aire de marcha.

Es intolerable que ciertos pue blos modernos se adjudiquen e a postura severa y de alta mo truir es una teoría que solo pue- ralidad acusadora, y que culpen, sobre todo, a alguien de obrar ba jo el imperativo de la codicia Ya estamos viendo como el ape los pueblos civilizados por ende los demás impulsos. Si quiera en los conquistadores el pecado de la codicia se atenuaba por la intervención de otros Imperativos de eximia estirpe moral, como eran el afán de ex tender la religión cristiana, el eo de gloria y honores y la fidelidad a su rey y su patria,

Un criterio antiguo se obstina en presentar a lós primeros pobladores como seres rapaces que se limitan a arrebatar a los indios sus riquezas y sus vidas. No se quire confesar que los españoles, a cambio de las riquezas que extrajeron del país, implantaron una civilización y pusieron en marcha veinte naciones. Los indios de Méjico y el Perú no fueron suprimidos de la histolos indios están todavia alli, v se cuentan por docenas de millones en calidad de indios puintervienen como ciudadanos en aquella nación.

Diarios y Gobiernos

de los diarios americanos hostia los regimenes autoritario de España e Italia. No los ataca con frecuencia ni con apasiona miento; pero de cuando en cuanhace constar que no los

En España alguien dijo, creo que fué Olózaga, que "el toque" de los gobiernos conservadores estaba en los periodistas y el de los gobiernos liberales en los curas. Los primeros suprimian libre discusión para probar amor al orden; los segundos, mortificaban a la Iglesia para probar su horror al obscurantis-

Pero esto hace largos años desde la Restauración acá tan libre ha sido la prensa bajo uno como otros gobiernos; y no ha perdido esa libertad más cuando el gobierno fuese de la izquierda o de la derecha, ha s pendido las garantías constitu cionales

En los Estados Unidos tam-bién ha habido, y sigue habien-do "toque" no cuanto a la libertad, que aquí no tiene enemigos sino cuanto a las relaciones entre el gobierno y los periodistas El Presidente Roosevelt los trade una manera superior gracias a la cual tuvo siempre ina "buena prensa" hasta en la que no era de su partido.

Recibia a los corresponsales 3 reporteros dos veceses por se-mana; a todos de una vez para que si alguno publicase algo que él no hubiere dicho, se pudiese invocar el testimonio de los ctros contra él. Los trataba cor-dialmente, sin pose, como dicen los franceses; les suministraba información, o se la negaba; les frigido y estirado como Wilson. hablaba francamente sobre los asuntos políticos de actualidad. algunas veces les decía.

-Ahora les comunicaré a us tedes algo, no para que lo publiasunto.

Ninguno faltó a la confianza depositada en él; y todos se sen do la recibían. Salían de la Casa Blanca en posesión de un secre-

Procedió así porque si tenía al-| fumar con él le había dicho, pues go de hombre de Estado, tenía to que a Prusia no le bastaba bastante de "politician"; sabía con derrotar a Austria, sino que hacerse querer y manejar a la gente.

Otros Presidente anteriores y posteriores a él, apenas han tepido contacto directo con la prensa. El Secretario Particular era el que estaba encargado de comunicar a los periodistas lo traer la guerra y la traeré lo más que al Presidente le convenía que se publicase. Harding, que ridad absoluta de que batiremos era periodista de oficio y dueño a Francia, porque nuestro ejérde un diario en el Estado de cito es mejor que el suyo. Esto Ohio, se mostró buen compañero —terminó diciendo— se lo comuv siguió las aguas de Roosevelt. Wilson, en los primeros tiemcos de su Presidencia, estableció la práctica de recibir una vez por semana a los periodistas; pero pronto vieron éstos que la Contestaba de osa le cargaba. mala gana a las preguntas y eludia al contestar a muchas. Se co nocía que hacía aquello porque alguien se lo había aconsejado y ue "los chicos de la prensa" le inspiraban tanto desdén como el resto de la humanidad. No era ni hombre de Estado ni "politician". Era un maestro de escue la siempre con la palmeta en la diestra. Y acabé por suprimir

quellas entrevistas. El actual Presidente "trabaja bastante para la prensa, c ha visto por los muchos miles de palabras telegrafiadas este año desde su residencia de verano por los corresponsales. Algunas veces ha dicho cosas, que luego ha desmentido porque no habiar caído bien. No es tan ducho co mo Roosevelt ni tan corriente co nio Harding, pero tampoco tan

Cuando Roosevelt decía algo con la condición de que no se pu blicase imitaba, -probablem te, sin saberlo- a Bismarck que en su manipulación de la pren sa, era tan original como en otras cosas de su política.

En los comienzos de la guerra del 14, el "Morning Post" de Londres, publicó una carta tian personajes importantes cuan personal enviada a su Director por su Corresponsal en Berlin, 47 años antes, en 1867, esto es to, que, con frecuencia, no lo entre la guerra austro-piusiana era. Y así, con esta conducta de 1866 y la franco-alemana de hábil y aprovechada, Roosevelt 1870. Bismarck había mandado convirtió a la prensa (n podero-so factor de su popularidad. de ponerse a beber cerveza y a necesitaba, además, vencer Francia, para realizar la utilidad alemana.

Le expuso la situación euro pea, de la cual resultaba que Francia no tendría aliados:

-Estoy resuelto -añadiópronto posible; y tengo la segu nicaré a usted para que lo pu-blique, sino para que usted y su periódico tengan en cuenta y expliquen los movimientos de nuestra política.

Como en Alemania no censura, Bismark no podía amordazar a la prensa; pero si sobor narla, y así lo hizo con los fonsecuestrados en cuando Prusia el año 66 conquis tó aquel país y destronó a su rey. Subvencionó diarios de to dos los partidos, no para que lo elogiasen a él ni aprobasen toda su política, sino para ponerlos ervicio del noble ideal de la unidad alemana

Y así fué la defensa que hizo Bismark de su conducta cuando se descubrió lo de las subvencio nes y se llevó el asunto al Paria-mento. Y como él, años antes, ha bía llamado "reptiles" a los periodistas que lo atacaban, los New York, diciembre de 1926.

idos por los fondos de los repti Como se ve, el gran politico germánico, también tenía su

La censura, mala en lo politico, asi para los gobiernos como para los gobernantes, es buena en lo económico, para la prensa, porque mientras un periódico no publique más que lo autorizado por el censor, tiene la vida segu ra y puede ganar dinero. Eiemplo: en España ha aumentado Lajo el régimen actual, en 59 el número de periódicos y revistas.

italiano de suspensiones y supresiones se puede arruinar a toda publicación que no sea amiga del gobierno. En la Gran Bretaña y en los Estados Unidos, donde hay muchos periódicos, con grandes tiradas y con abundan cia de anuncios, ese régimen se ria desvastador. Para el "Herald Tribuna" o el "Times", de Nueva York, una suspensión de una semana valdría a una multa de algunos miles de dólares.

Abora en Londres, ha sido yes dido "The Daily Chronicle", antiguo diario liberal en siete y medio millones de dólares. Si aili hubiera un gobierno fascista que lo suprimiese de todo ese capital no salvarían los propie edificio y las máquinas.

ANTONIO ESCOBAR

COCINAS CON HORNO

Durables, portátiles, económicas La última palabra en cocinas eléctricas Muy pronto conocerá nuestro público la cocina moderna 12 combinaciones

Importadores:

GONZALO ESQUIVEL

100 varas al Norte de la tienda de don Chepe Esquivel

La opinión del Dr. Gust vo Guerrero, de El Salvader,

tencia ha demostrado merecer la confianza de todos los pueblos que aspiran a que una norma de justicia satisfactoria guie todos los actos que regularizan la vi-da internacional. Los RE UU México y Rusia son esperados con ganas, y su ingreso en la Liga de Naciones, que no podrán dilatario, llenará de júbilo al mundo entero».

Decadencia de Henry Ford

La fortuna de Henry Ford ha empezado a decaer con la grave crisis que han experimentado las industrias automovilís ticas en los últimos años, ya en su país no encuentre gente a la que venderle sus carros porque casi cada habitante tiene uno, de no importa que marea y el es paclo físico de los Estados Unidas no brinda nueva concettura.

Carta del Cardenal Hayes

El cardenal de la diócesis ca Sobre la Liga de las naciones

El Cardenal de la diócesis católica del estado de New York,
Monseñon Hayes, les ha dirigido

El Salvador, vicepresidente de la
Liga de Naciones, ha escrito io
siguiente para «The London Times».

«Yo ereo que L.a Liga de Naciones salvará la humanidad En
los siete años que lleva de exis.

Franceses vietoriosos

En 1926 los oficiales de caba lleria francesa ganaron 248 primeros premios en ejercicios de equitación en competencia con rivales en Gaoadá, RE. UU Italia, Suiza Alemania, Holanda, Ioglaterra, Bélgica, España y Francia.

Diez princesas europeas casaderas

Se cuentan al presente diez princesas europeas casaderas que son: Maria Josefa, de Bélgiea: Ileana, de Rumania; Ciovanna, paclo físico de los Estados Uvi dos no brinda nuevas oportuni dades prometedores. Está excesivamente abarrotado. Se predice que no transcurrirá mucho sin que se produzcan verdaderos mo vimientos revolucionarios en la fabricación y venta de automóviles.

Ileana, de Rumanía; Cáovana, de Holanda; de Holanda; de Holanda; Luisa, de Repaña; Hida, de Beatriz, de España; Hida, de Luxemburgo; Eudosia, de Bul'agrie; Feodora, de Dinamarca; de Grecia. Todas son católicas cou fabricación y venta de automóviles.

HAMBURG AMERIKA LINIE

El vapor correo GALICIA 6145 toneladas

Saldrá de Limón el 7 de febrero, llevando pasajeros y car ga para los puertos de Cristóbal, Cartagena, Fuerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, PLYMOUTH, AMSTERDAM y HAMBURGO

> ---::-Para más informes

(10 mg | 10 m

VICTOR FABIAN. San José-Limon.

LUIS CASALVOLONE. Puntarenas.

tremo en la gobernación del Estiempo. La revisión ha comenza-tado. Digase ahora cuántos indo ya, y cada día vienen nuevas uedan en toda la extensión de los Estados Unidos, y qué elevado puesto pueden por milagro ros y mestizos. Y ellos, además, de los dioses llegar a ejercer en

la vida pública y pueden llegar España, por fortuna, tiene el a ocupar, como en México luga- tiempo a sa favor. España pue- Madrid, Diciembre de 1926.

de esperar en la justicia do ya, y cada dia vienen nuevas adhesiones a recompensarle la sordidez con que antaño fue ron juzgadas sus empresas

José Ma. SALAVERRIA.

CAMARA DE COMERCIO | Las nuevas valoraciones DE COSTA RICA

brada a las 20 horas del 2 de febrero de 1927, con asistencia de los señores Sasso. Presidente. ente, Vicepresidente, Monte jo, Vicepresidente, Aragón, Tesorero, Zamora, Fiscal, Bowden Güell, (Ricardo -quien tomó la posesión--), Pastor y Fernández. Actuó de Secretario el seños Hernández.

Artículo primero. Se leyó, a probó y firmó el acta de la sesión anterior.

Artículo segundo. Se leyó la correspondencia recibiendo atención especial la siguiente:

1. De don Augusto Alpízar en relación con precios de pasajes y sesión a fin de que dé mayores luces acerca del particular.

2. De Elías Barrantes León re ativa a la beca en la Escuela Mercantil Manuel Aragón. Se acerdó: de conformidad con lo solicitado para cuando dicha escuela ponga las becas a disposi-ción de esta Cámara, como lo ha acostumbrado cada año.

3. De Gomes and Company relativa a diferencias que parecen asistir con una casa exportadora que representan, y desean la opi nión de esta Cámara. Se acordó: manifestarles los medios más adecuados para llevar a cabo lo que desean, de acuerdo con nues tros Estatutos.

4. De la Oficina de Cobros, A. Drexler, en que informa el establecimiento de un nuevo departa mento de Informacines comeracordó: contestar al señor Drexler deseándole mucho éxito en su organización por ser de gran utilidad comercial.

señor León Roca, Inspector de

Sanidad. Parece que este fun-

nicación al señor Ministro de Hacienda dándole las gracias por su atención favorable a nues tra última gestión.

Artículo tercero. La Comisión de Presupuesto presenta el correspondiente al presente año, el cual fué aprobado por unani midad.

Artículo cuarto. Fué electo Prosecretario, por unanimidad, don Juan Fernández M.

Artículo quinto. Se acordó: pe dir a la Cámara de Comercio de Automóviles, Gremio de Patenta dos, Gremio de Comisionistas Gremio de Panaderos ciones afiliadas a esta Cámara îletes marítimos que actualmen-te se pagan en Costa Rica. Se la Junta Directiva, de acuerdo acordó: invitar al señor Alpízar con nuestros Estatutos. Igualque concurra a una próxima mente se acordó: que lo más pronto posible se promueva la fundación de Cámara de Comercio-- afiliadas a esta-- en las

varias capitales de provincia. Artículo sexto. El señor Güell (Ricardo) manifiesta que desea una exposición relativa a su proyecto de que los agricultores in gresen a esta Cámara con el fin cual se podrán resolver numero cual se podrán resolver numero-sas cuestiones de alta importan-tícnio, la revalorización. cia económica para ellos. Considera avanzada la hora para tratar el asunto y promete presentar sus ideas en la próxima se-

Artículo sétimo. Se aprobaron las siguientes cuentas: Imprenta Lines por 400 tarjetas convocatoria y 1000 ejemplares Esta-tutos, 107 colones. Imprenta Borrasé Hermanos por 500 listas de

A las 23 horas se levantó la se-

dalo porque unos queques ibar

descubiertos, se permite que en

I pendios de la ciudad.

no estamos en los tiempos que un Ciro o un Farsón lle base cautivo al pueblo veno y le sometía a la esclavitud. vencido

Como se vive muy de prisa, muy de prisa, ni aún siquiera mirase como factible el sistema, mirase como factible el sistema un poco viejo, pero sano, salu dable, honesto y caballeresco un poco viejo, pero sano, salu-dable, honesto y caballeresco que después del desastre colonial adoptó España con sus famosos y admirable presupuestos de Villaverde, sistema que algo te-nía de gran casa snitgua—noble za obliga—consistente en, con un gran sacrificio, pagar, pagar hasta el último céntimo, miran do las dendas como sagradas. de promover una más amplia y favorable inteligencia entre ellos Claro que requiere esto el cony el comercio en general con lo curso del tiempo, pero es gra-ve v ... (no vale reir) hidalgo.

> Tenemos, como uno de los medios de equilibrar la vida económica, la reva orización mo netaria, la cual, en realidad, es dar a la moneda no un valor convencional, sino el valor real que representa; es decir, detornar a las divisas monetarias (salvo el oro, que lo tiene) a su verda-dero carácter de cosas cuyo va-

El último sueño de la emperatriz Carlota

Antes de rendir la jornada la vida en su castillo de Béigi ca la emperatriz Carlota, viuda del emperador Maximiliano de Méjico, a la edad de 86 años, 60 de los cuales estuvo demen 60 de los cuales estuvo demen te, tuvo algunos momentos de lucidez y repetía las siguientes frases: "Habrá otra guerra universal mucho peor que la anterior si los RE. UU. le declara la guerra a Méjico; pues que to das las naciones se coaligarán contra ellos, igual que antes hicieron con Alemania Diganle a Coolidge que se abstenga de ir a Méjico si quiere ver su nación intacta cuatro años después de esta fecha; que si va, los RE, UU. quedatá reducido a la impotencia más tarde."

que explota el curanderismo

por la Facultad de Medicina, se ha dirigido a un señor de apellido Jiménez, ordenándole que se de practicar curacio nes de cirugía. El señor Salazar ra, ex-presidente municipal tiene carácter de agente de

Lástima que estas actividades o se extiendan hasta otros pue blos, por ejemplo, Siquirres; alli mado a la orden.

El Dr. Salazar B. autorizado hay un negro de apellido Sha Francisco Rucavado, don Sigifredo Campos, don Alfonso Rivedon Guillermo Iglesias cirujano

El tal Dr. Shaw debe ser lla-

El lunes se dará principio a la construcción del teatro de Reventós

Quejas contra un Inspector de Alimentos

Desde hace un tiempo, se vier y X es muy curioso lo que ocu-nen repitiendo quejas contra el pre: mientras se hace un escán-

cionario abusa de autoridad. En las carnicerías no exista aseo y

más de una ocasión ha estado a cuidado tal como lo requiere el punto de caer por su modo de reglamento. Y asimismo ese celo conducirse.

Acusación contra un empirico

Bajo la dirección técnica del [señor Ingeniero don José Fabio Garnier, el lunes próximo se iniciarán los trabajos de construc ción del gran teatro y otros locases en el terreno donde estaba ubicado el "Juan Rafael Mora", que es hoy propiedad del señor don José Reventós, por cuya cuenta se hará el nuevo edificio. Toda la obra será de cemento ar mado y los trabajos de albañile ría estarán bajo la dirección del maestro de albañiles señor don Ernesto Arroyo, quien es un experto en ese ramo.

Se espera que ese nuevo y lu joso edificio estará terminado : fines del presente año.

directores de la obra, se esperque ella sea orgullo del ornato

ORDEN DANESA PARA NOBLES DE ESPAÑA

borg ha sido conferida al duque de Alba y al marqués de Viana Ambos son españoles.

En la atroz confusión finan- lor no es intrínseco, sino repre-

En la atroz confusión financiera que asel ó a mundo des pués de la guerra uno de los remedios a que se están inclimando las autoridades en tales materias ha sido la revaloriza ción de las divisas.

Como nada existe realmente nuevo, sucedió can los purblos to que ha sucediro y sucede aún con los individuos, que, abusando del crédiro, llegó el momento en que los fondas imaginarios de que se había dispues to rera muy superiores al capi

aPero. ¿cómo? Una fiebre de riqueza, pero riqueza en el sentido más vulgar, más torpe y feo, parece dominarlo todo, una calentura de cosas materiales, de comodidades y placeres Antes se moría por el sentido caballeresco de la vida; se amaba hasta morir en un «casto» candor; los artistas pasaban años de los artistas pasaban años de hambre y de miseria en espera de la hora divina de ver el sol de la gloria, aunque, como para el cisne, fuera la de movir. Aho el cisne, fuera la de mont.
ra... pametales ni sucios papeles y que merecen el holocausto
de la vida? Cincelando la joya
de la para el legar a ver aca. que no ha de llegar a ver bada, "fabrica" el arte por

son viles metales ni sucios pape-les y que merecen el holocausto de la vida?

Todos esos pobres' placeres, absurdos y ridículos; esos «ca-barets", esos "dancings", esos "tés" hoteles" y restaurants", no son nada sino un misero es-pejismo con oue nos esos pejismo con que nos engañamos a nosotros mismos. Sin querer lo, me recuerdan a esas gentes lo, me recuerdan a esas gentes— unos buenos chicos y unos po, cas mujeres—que toman un taxi sin dinero para pagarlo, rompen los cristales, se pegan con el chouffeur, duermen en la cárcel y luego, dias después, comentan ante amigos: "Lo que nos di-vertimos la otra noche"! Es imposible que la vida ces

Es imposible que la vida sea tan banal, tan atrozmente efíme-ra que nos contentemos con unas horas de jolgorio ¡Hacer una obra! iCrear algo que perdu-re después de irnos! iDejar algo de nosotros mismo entre las pá ginas de un libro, en las pince ladas de un cuadro, en los tra-zos de una estatua, y al morir, tarde o temprano (temprano ca-si siempre), que la obra empiece a vivir por nosotros.

Antonio de HOYOS Y VINENT

Una prima hermana de Primo de Rivera

Ha hecho su debut en? Nues York la cantatriz señorita Lidia de Rivera, prima hermana del general Primo de Rivera

El boycot invisible de les franceses

Las firmas estadunidenses qu exportan automóviles y gasolina y sus derivados a Francia, han notado que en el pasado año sus negocios han sufrido una merm de 200,000,000 de francos.

Una de las más ricas minas de oro del mundo

El Gobierno ruso ha empeza do la explotación de una de las más riess minas de oro del mundo que está ubicada en las márgenes del río Amor en la colindación de Viadivostok. Producirá \$500,000,000 de beneficio liquido unas.

ginarios de que se había dispues to eran muy superi res al capi tal real disponible. Además, di-feréncianse las agrupaciones hu manas. Hamadas naciones, de los i-dividuos en que no pue den enajenar ni territorios ni determinadas industrias pues na catambale de resultados mortales. Va pues, una revalorización de los para los tiemos en lo valores morales.

«Pero... ¿cómo? Una fiebre de

bada, "fabrica" el arte por me-tros o al peso,
¿Cómo, pues, revalorizar la vida eliminando el elemento crematístico? ¿Cómo convencernos
a nosotros mismos de que hay
muchas, mucha cosas que no
soa viles metales ni sucios pape-

Delicada situación internacio-

El discurso pronunciado en el parlamento del Japón por el ministro Shidehara se ha tomaministro Shidehara se ha toma-do en las caucillerías europeas de un reto directo a los ER. UU- que había dado por termi-nado el caso de la controversia suscitada por la ley de inmigra-ción; adcunás, no ha podido cau-sar muy buen efecto en Was-hington la limitación que el lington la limitación que es Japón les deja marcada a las grandes potencias, de abstenerse de intervenir grandes potencias, de absteners de intervenir en son de con quista en China, y la resolución de que el gobierno japonés ayu dará a que los nacionalistas chi nos le restituyan a su país li nos le restituyan a su país la soberanía que le «usurparon.

Instituciones protestantes que se eierran

Las sociedades de jóvenes eristianos y otras instituciones protestantes dedicadas en China a socavar solapadamente los cimientos del nacionalismo chá no, revistiendo la apariencia de fines de benefacción y enseñanza pública, han tenido que cerrarse por faltarles la cooperación de les naturales del país.

Noticias de la familia Abarca

¿ De quién es un forro de tijereta usado...?

El General Pinaud, siempre an observador, llamando aparte al cubano Odio, le enseñó un pa pelito en el mayor secreto. Intrigados por el asunto interrogamos a Rogelio, pero el maldito, ni a tiros soltó la prenda. Y en su carota de bebé de cien pesos, no adivinamos nada. Tratamos de sondearlo y lo único que nos difué: algo que se han encontrado en Puntarenas y que debe ser de Ulate...

Y entonces nos dimos a la tarea de averiguar el caso, y en La Gaceta de ayer, leímos el siguien te aviso:

-Al que se crea con derecho a un forro de tijereta usado y a una pieza de zaraza, que pase a esta oficina a probar su propiedad y a pagar este aviso.

Agencia Principal de Policía de Puntarenas, enero 27 de 1927.

FELIX RIVERA P

La publicación es formidable. Pero, quién diablos habrá per dido en Puntarenas un forro de tijereta usado y una pieza de zaraza?— Y con esa duda llede gué a mi casa. Cosita me salió al encuentro contándome que estaba muy feliz de no haber ido a Puntarenas al baile en el Almirante Grau, pues Tentación re-fería muchos chistes muy divertidos. Entre otros, la inundación de pilones, puro caracolillo en el tren oficial. Y el chasco que se llevaron algunos en el puerto A más de uno le sucedió que el capitán de la nave le dijo: otro barco o a tierra... Y a un pilón sublevado le dijeron: a tierra, o a San Lucas... Virtudes, mi mujer, al verme tan cabisbun do y meditabajo, me interrogó y entonces le enseñé La Gaceta.

-La zaraza, ya sé, dijo, perc el forro usado... de quién se rá?... Quienes han estado últimamente en Puntarenas? --- Vamos a ver; Ulate, Virillo, Viz querra y Cobito Pacheco... Tam bién estuvo Tomás Gamboa con don Cleto y hoy llegaron de ese puerto Chico Jiménez y Guillermo Jiménez Gargollo y Filo Cas-Ah! y el maestro Beeche que andaba tarde de la noche buscando donde acostarse.

-Si, dijo Cosita palmoteando debe ser de Becche.

lo una noche y el forro es usado? Pero si Hector con sólo que

se acueste una noche lo "curte" -Y por qué fué a parar a la agencia de policía?

-Pues bien puede suceder que Beeche, por no pagar el cuar to, se levantó en la madrugada y lo dejó abandonado.

Eso no puede ser.Ah, ya sé, interrumpió Virtudes, es de Tomás Gamboa... -Cómo así.

-Pues como él será "pelota" en el gobierno de don Cleto, lo reclamará para ajustar en las elecciones.

-A mi se me pone, dijo Cosita muy triste, que es de Chico Jiménez.

Y sólo Dios sabe si ha dormido solo, pues el cochinote siempre busca calorcitos ..

—Si fuera petate, interrumpió Tentación, no habría que pensar lo: sería del Macho Chaves

Y también si fuera cuero, rugió Virtudes.

Y si estera, sería de Luisito Gallegos, aunque ese ñatico no usa acostarse.

-De Luisito Anderson no pue de ser porque él duerme en ahu-

-Y si fuera de Fallitas, ten dria alepates. -Y la zaraza de quién es?

-Del Curbo Lizano yo sospecho, siempre compra coletilla.

-O de Adolfo París.

—Ya sé, de Pipín, se la iba a

regalar a una novia que tiene 3 que es pelona, canta, y baila. Y siempre está en el Moderno. -De Pablito Coronado que usa:

cotona de organdi.

-Tal vez de Arturito Jiménez que vive agraciado con buena cuchara de la negra cocinera de la finca y siempre le caliente el almuercito.

-Del doctorcito Jiménez, Juan cho, que usa apretador.

-Si es de seda, de color carne y para blumer, es de Ricardo Jinesta, lo apuesto.

En fin, ya veremos quien se presenta donde don Féliz Rivera P., a recobrar lo perdido. Cosita asegura que el corazón le dice que es de Chalo Jiménez.

PATRICIO ABARCA

El eficiente trabajo de la nueva aplanadora

ajar, en la calle que queda en-United Fruit Co., la aplanadora Comisión de Vías Públicas, la cual trabaja muy eficientemente. Esa aplanadora, con un apa-

en dos horas rompió y removió tre la esquina del Palacio Nacio la referida calle, trabajo en que nal y la de las oficinas de la anteriormente los peones de la que recientemente importó la días. La inversión hecha en la compra de esa aplanadora nos parece muy buena.

Cañones de 16 pulgadas en EL NUNCIO DEL PAPA Panema

La organización militar que existe para la defensa del Canal de Panamá se estima como excelente por los militares portorriqueños que allí han estado de guarnición. Además de los cañones de 16 pulgadas cuenta con ciertos canminículos que garantizan matemáticamente su inexpugnabilidad.

Expedición al Amazonas

El archiduque Leopoldo, de Austria, ha organizado una ex-pedición científica que explorará la región del [rio Amazonas del Brasil.

EN PARIS AMIGO DE CALLES

El nuncio del Papa en Paris, monseñor Maglione, ha publica-do en "Le Temps" que el Vaticano está opuesto a que los meji-

canos católicos se alcen en armas contra el gobierno de Calles que ha sido constituído legal nente por la inmensa mayoria del electorado. Todo movimiento sedicioso queda claramente desautorizado por la sautoridades jerárquicas de la iglesia católica, según dicho comunicante.

La Historia Hacendaria de Gosta Riea

(Traducción de "The Review of South and Central America", de Enero 1927).

Constantemente tenemos que referirnos a noticias y juicios duros de escritores y de periódicos británicos sobre los países Latino-Americanos y cada vez hemos tenido que lamentar que tales escritores no puedan leer el Español o el Portugués para que así conozcan de libros y de publicaciones cuyo estudio les serviría para curarse de la ignorancia de que adolecen.

La cantidad de interesantes publicaciones de Latino América, compiladas y publicadas en aquellas Repúblicas, crece rápidamente y aun para los que conocemos aquellos países, los asuntos tratados en tales publicaciones nos resultan altamente instructivos. Aparte de esto, la mayor parte de los libros que de allí nos llegan, para el estudio, son literariamente excelentes, y en cuanto a la impresión revelan un arte tipográfico que puede rivalizar con cualquiera de las europeas.

Varios de los escritores latino-americanos que tratan asuntos tan áridos como los de economía y hacienda poseen gran capacidad para saber presentar los hechos y los números de un modo interesante y gráfico.

Tal es el caso del Dr. Tomás Soley Güell, autor de la Historia Monetaria de la República de Costa Rica, trabajo sustancioso comprendido en un volumen de 285 páginas completado con cuadros estadísticos y diagramas en color. Este trabajo ha sido editado en la Imprenta Nacional de San José, y acredita a dicho establecimiento.

El autor nos da un valioso estudio histórico del desarrollo de los sistemas monetarios de Centro América recorrier do desde los tiempos aborígenes hasta los más modernos, pasando por los tiempos de la Conquista Española, Describe los primitivos métodos que empleaban los indios en sus transacciones, expone los distintos valores y viejos cuños monetarios españoles y relata la creación de las primeras Casas de Moneda establecidas por los Españoles. El Dr. Guell reviste de interés este punto particular, baciéndonos saber, por ejemplo, que México tuvo su casa de mone da en 1537, Perú en 1558 y Bolivia (Potosí) en 1572. Que el Real Cuño de Guatemala fué establecido en 1733 y que cuando llegó de México la maquinaria correspondiente, los comerciantes y el público en general consideraron el hecho de tal importancia, desde el punto de vista comercial, que la población de la ciudad de Guatemala salió, como en procesión, a festejar la llegada de la "planta". Que las campanas fueron echadas a vuelo y la Mosquetería hizo salvas de honor, y que como la maquinaria llegó en dos expediciones, el pueblo renovó los festejos.

Como es natural, el Dr. Güell dedica la mayor parte de su libro a la historia monetaria y hacendaria de Costa Rica. No omite ningún punto de interés en la historia fiscal de su país y reseña todos los actos legislativos encaminados a asegurar la estabilidad económica.

Los hechos y las cifras que nos presenta muestran que Costa Rica ha alcanzado, hoy, una situación financiera satisfactoria. La deuda, per cápita, del país, por ejemplo, kajó de \$ 169.98 en 1900 a \$ 158.83 en 1925.

Nosotros felicitamos al autor por tan brillante estudio y recomendamos su libro a todos aquellos que se interesan por el aspecto más importante de la historia y de la economia de Latino América.

Note de EL MUNDO:

Con el mayor placer publicamos esa traducción del artículo de la importante revista citada, muy complacidos de que en el exterior se reconozcan los méritos de nuestro Secretario de Hacienda, y se aprecie la buena labor que representa la Historia Monetaria. Por ello lo felicitamos.

Igualmente nos complace que se haga mérito del adelanto que en Costa Rica han alcanzado las artes gráficas. Con tal motivo, felicitamos a todos los obreros del libro.

De Finanzas

Ayer bajaron las Liras

CALMA EN EL BOLSIN Y PO-CA OFERTA DE DINERO

Desde hace algunos dias las por ciento. monedas extranjeras vienen man teniendo tipos más o menos normales y hay muy escasas deman das de ellas. Ultimamente solo nes con dolares y francos, las
cuales no han alterado en nada
la calma en que están manteniendo los chicos del Bolsin.

may poca oierta.

Operaciones de compra y venta de café, arroz y otros granos
en cantidad grande, son muy esniendo los chicos del Bolsin.

Solo ayer las liras tuvieror una baja de medio punto, es decir se cotizaron al 86 y medio

Las operaciones de préstamos de dinero también son muy raras y por muy pocas cantidades, hay una que otra demanda y

muy poca oferta.

nesperada y cruel como una herida en el corazón; doña Ermida v. de Saborio, había muerto en la ciudad de Grecia.

Llenos de dolor y de tristeza cumplimos con el penoso deber de escribir esta nota tratando de expresar, con palabras de profundo cariño, todo el sentimiento que nos embarga. Y nuestro pensamiento, como una alondra de ternura, va hacia el amigo bueno y generoso a quien nos unen vínculos de estrechos y lea les afectos: den Enrique Sabo-

Hace muy pocos días su estimable familia pasó por el angustioso trance del fallecimiento de rillo, señora e hijos, y a la se-su señor padre, y cuando todavía fiorita Adilia Saborio.

Anoche recibimos una noticia las lágrimas están muy frescas, viene un nuevo golpe, como un cortejo de aves fatídicas, a causar la más reconcentrada amargura

Fué doña Ermida una virtuosa matrona, modelo de dama una gentil señora que baja a la tumba rodeada de hondas y muy arraigadas simpatías.

Los funerales y el entierro s verificarán hoy en la ciudad de

Grecia. EL MUNDO presenta a la fa milia doliente el testimonio de su pesar, y muy especialmente a don Enrique Saborio, señora hijos, a don Napoleón Soto, señora e hijos, a don Crisanto Mu-

FECHA MATRIMONIAL

Celebra hoy la fecha de su fun dación, el estimable hogar de nuestro colega y particular ami-go den Fernando Borges y su distinguida señora esposa doña Teófila Jara.

Es para nosotros muy grato presentar en este dia a los estimables esposos Borges-Jara, las más afectuosas congratulacio- tes personas:

EL VIAJE DE DON ANDRES

Argentina Camila Quiroga, que su visita a Costa Rica, saldrá hoy para Limón donde embarca rá rumbo a Panamá y Colombia

En esta casa de EL MUNDO, donde estimamos muy sincera-mente al amigo y colega, al darle un cordial saludo de despediesperando su pronto regreso, ponemos a sus órdenes nues tras columnas para su grata correspondencia.

ENLACE BROKATE-RO- driguez R EL.

A las veinte horas de ayer se verificó en la Iglesia Metropoli- fundarse.

tana la ceremonia del enlace matrimonial del caballero don Federico Brokate con la gentil senorita Dora Rodrigues

Los numerosos invitados que asistieron al acto fueron obsequiados después de la ceremonia con una espléndida recepción en el Hotel Francés

Fueron apadrinados los jóve

Don Clemente Rodriguez B. y dona Maria Rosa de Brokate; don Enrique G. Rodríguez B. y doña Isabel de Rodríguez; don Luis C. Rodríguez B. v doña Lo-El caballero y culto periodista don Andrés Romeo, represen-tante de la Compañía Dramática Niz; don Julio Rodríguez B. y dona Mercedes de per motivos imprevistos retrasó Lic. den Guillermo Echandi y doña Ana María de Echandi don José Pablo Rodríguez Quesada y doña María Teresa de Ro driguez; Dr. don Aniceto Montero y doña Marta de Montero don Carlos Esquivel y doña Ro sa de Esquivel; don Manuel Enrique Rodríguez y señorita Ma ruja Roca Castellano; don Clemente Insignares y don Rita de Insignares; don José Pablo Rodriguez B. y señorita Elvira Ro

EL MUNDO hace los más sin ceros votos de ventura para e estimable hogar que acaba

Homenaje a Su Majestad Glementina

renas, fué obsequiada con una fiesta a bordo del barco B. A. P., los asistentes muy agradecidos S. M. Clementina I, Reina Obre- con el Capitán, el señor don Aura, como demostración de sim-patia, habiendo concurrido un dad. grupo de señoras, señoritas y caballeros. Una magnifica orques-ta amenizó la fiesta.

Se pronunciaron varios discur fiesta. sos que hacían elogios a la festejada, terminando la fiesta con

El día 30 de enero en Punta- unos versos recitados por el senor Samuel Calvo R., quedando gusto R. Pimentel y su oficiali-

> Felicitamos a la obseguiada, por tan merecido honor, y iniciadores de tan simpática

DE CARTAGO

Entusiasmo para elegir Reina de la Fiesta

A EL MUNDO.

Ha despertado un entusiasmo xtraordinario entre el gremio Brenes. obrero por la elección de Reina de la Fiesta del próximo baile del 26 de los corrientes, en el

Van arriba con gran cantidad de votos las simpáticas cartagineses Lila Parini, Rafaelita Rojas, Margarita Aguilar, Elena

esta ciudad, confia en el triunfo de la gentil señorita Chepita texto que ha tenido el Inspector

detalles del resultado de la votación de anoche.

Cronista X.

TROTSKY A WASHING-TON

En Berlin se dice con insisten-Mora y América Alfaro. Se cree cia que León Trotaky será el pri-en el triunifo de las primeras; no obstante, el gremio de zapa-rusa en los EE. UU.

Vida social Apuntillos de la Parroquia

DOS GAZAPATONCITOS EN UNA PAGINA...

Escasamente lee este Cura los papeles diarios porque ya le faltan fuerzas para tal ejercicio. Mas el día domingo, que lo guarda como buen cristiano, hace el esfuerzo de repasar aunque sea una página; y ella ha de ser, no precisamente la de "Domingo a Domingo" sino la de enfrente, en el pulcro "Diario de Costa Rica". El editorial, que en veces viene lucido en el tal diario, trae su zafonazo en este día 30 de enero, pues dice: "El país ha evolucionado mucho y ha alcanzado ya el grado de experiencia y educación NE-CESARIO para exigir".. etc.

Verán mis amados lectores si allí hay concordancia y "necesario" se referirá, como al parecer quiso el editorialista, a los sustantivos ligados por la conjunción que, desee luego, reclaman un plural masculino en el califica-

Valga la lección por el recuerdo de la edad escolar...

NI CON UN RAMO DE FLORES HERIRLA...

Blanca Milanés, nuestra ignorada v admirada amiga, a quien leemos en esta quieta ciudad con la devoción misma con que leemos pasajes del Libro Sagrado, publica en esta página un trocito bello, que ella titula "El Pozo Seco".

Vendra la oportunidad en que le demos nuestro aplauso sincero---y que lo justifiquemos con un juicio sereno--- más aguí donde la mujer es tan poco inclinada a asomarse a la vida. Pero ahora le señalamos, rendido el sombrero, ofreciéndole una flor, lo siguiente: "al contemplar a este hueco triste" no debe llevar esa preposición a porque el acusativo "hueco" no lo necesita. Si fuese de persona, si; por ejemplo: "al contemplar a María".

Sirva ésto solamente para que su nombre, Blanca, prestigie este "apuntillo" y ande entre mis dedos tembloros como una estrella radiosa.

UN CRONISTA MUNICIPAL QUE SE "APRETA"

El cronista municipal del "Diario de Costa Rica" necesita unas lecciones sobre verbos irregulares, que cualquier alumno del Liceo podría darle.

En su crónica del 3 de febrero, como título, escribe: "empieados que se apretan los botones de la faja". Y para que vean no fué error de caja, repite el "apreto" en el

Alabado sea nuestro Señor y cómo se improvisan periodistas!

FRAY ANTONIO DE NEBRIJA.

Cartago, febrero de 1927.

Un Procedimiento del Inspector de Alimentos

Señor Director de EL MUNDO.

Muy señor mío:

En su acreditado Diario de hoy, leo una nota titulada "Celo exagerado de un Inspector"

Permitame, señor Director, a clararle algunos conceptos:

1.-El expendio de mercaderías al descubierto, lo mismo q el transporté de ellas en esa forma, está terminantemente prohibido, de acuerdo con los principios más elementales de la giene, que creo inútil enunciar. (Léase la orden de esta Oficina inserta en la página 8 de su mismo Diario, inciso 6). Un sin nú mero de enfermedades se tras miten por las moscas y el polve a que están expuestos los artícu los de consumo a la intemperie. texto que ha tenido el Inspector al practicar el decomiso y su ce Mañana daremos completos lo exagerado puede considerarse digno de encomio, salvo su me-

> jor parecer. 2:-Esta Oficina no establece diferencias, ni admite influencias de ninguna especie para proceder contra los infractores.

3.—Los productos decomisados se obsequian a las Institucio nes de Beneficencia, advirtién-doles el estado en que se encuen tran y el peligro que habría de

San José, 3 de febrero de 1927. | ingerirlos. La oficina conserva los recibos correspondientes, q' están a la orden de quien los de

> de Alimentos, comprende tópicos de mucha mayor importancia Inspección de leches, carnes, panaderías v establecimientos comercio de toda clase, etc., etc Es, pues, una labor más amplia, de lo que se piensa y no es, sino incidentalmente, que se decomisan ventas ambulantes.

Lo invito, señor Director, a hacernos una visita para mos-trarle más detalladamente en qué forma hemos emprendido esta campaña sanitaria, que apenas comienza a surtir sus efec-tos, luchando con la rebeldía de poco acostumbrado.

Esta Oficina espera la valiosa cooperación de la prensa en general, cuyo espíritu público siem pre ha sido manifiesto.

Soy de Ud. muy atto. S. S., JOAQUIN ZELEDON, Jefe de Sanidad

No queremos en forma alguna molestar anuestro amigo el Dr. Zeledón. El hace poco se hizo cargo de la Jefatura de Sanidad, y el Inspector de Alimentos es un rezago de anteriores manejos. Hace poco la Comisión de Sanidad trató de sustituír a ese

(Pasa a la 8a. página)

PAGINA REPUBLICANA

Una buena contestación

PARA MUESTRA UN BOTON

San Juan de Tibás, 1 - 2 - 1927.

Señor don Manuel Castro Quesada.

Muy señor mío:

Acabo de recibir su carta del 20 de los corrientes, la

que contesto para decirle lo siguiente:

Si un grupo de politiqueros que se titulan "republicanos históricos", han resuelto adherirse al señor Lic. González Viquez, posiblemente por no haber conseguido de la actual administración la tajada que deseaban, allá ellos. Pero nosotros, los que patrióticamente hemos militado siempre en las filas republicanas, cuyo triunfo y cuyos beneficios disfruta hoy todo el país, no tenemos por qué adherirnos a una causa que siempre hemos repudiado.

No puedo dejar de referirme al candidato de ustedes, lo conozco y no dudo que los que ayer se repartieron el Tesoro Nacional con don Cleto, confiados en su característica tolerancia, hoy hagan todo esfuerzo por llevarlo de nuevo a la I'rimera Magistratura; pero usted y todos los que lo combatimos, no debemos claudicar de manera tan ver-

Y como agricultor campesino, deseo que la Presidencia sea depositada en hombres que además de haber cultivado su inteligencia en los campos de la ciencia, hayan sentido las palpitaciones del pueblo, ansioso de mejores vías de comunicación, de carierías, de escuelas, etc., etc., aunque no se fomente mucho el lujo en la capital, distribuyendo malamente los productos de nuestro sudor.

Espero que de la gran Convención que pronto celebraremos, saldrá el Candidato que necesitamos y estoy seguro de que triunfaremos, pues Dios ampara las buenas

Su Atto. S. S.

Elías Rodríguez Rojas.

De Puntarenas

Convención Republicana Organización del Comité Ejecutivo.

El señor Licenciado don Car-los María Jiménez, Jefe de Aceión del Partido Republicano, recibió anoche el siguiente te-legrama de Puntarenas:

"Puntarenas.

Lic. don Carlos Maria Jiménez.

Tenemos el honor de comuni-car a Ud. que en reunión verificada esta noche, hemos acreditado como delegados del Partido para que representen a este can-Republicana, a los señores Lic. don Juan Manuel Rodriguez, don Agustín Fallas y don Ulaplias facultades.

Comité Ejecutivo en la forma ta, Avelino Muñoz, Ildefonso Méndez, Bernabé Maradiaga, siguiente:

Presidentes Honorarios: Doc-Sergio Fallas y Leopoldo

Presidentes Efectivos: seño res Leonidas Poveda, Amadeo Boza, Lic. Juan Manuel Rodriguez, don Gerardo Mac Adam y

don Uladislao Guevara. Secretarios: don Francisco Conejo y don José Manuel Ace-

También fué nombrado delegado a la Convención den Fran-cisco Conejo Calvo.

De usted atentos y seguros ser vidores. Isaac Zúñiga Montúfar, Leonidas Poveda, Boza Mac Keller, Francisco Conejo C., A. Fallas, B. Thomas, Alejandro Molina, Felipe R. Román, Carlos R. Solano Rodríguez, Alejandro Mo que representen a este can-lina h., Dr. Octavio Williams, en la próxima Convención Dr. Acosta, F. Hidalgo, José Benavides, Pedro J. Guevara, José R. Varela, José B. Bosque, José don Agustín Fallas y don Ula-dislao Guevara, dándoles am-Conejo, Gabriel Ríos, Francisco Camareno, José J. Guerrero, Cris También quedó organizado el tóbal Díaz, Guadalupe Somarribas, Antonio Rivera, Pedro Ma

Héctor Molina, Celim Guevara,

José Maria Acevedo.

Club Republicano El Club del Partido Republicano se ha instalado

en los altos del antiguo Hotel Washington, esquina sureste del Parque Central.

Permanecerá abierto todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

En el mismo Club atenderá el Licenciado don Carlos María Jiménez a sus amigos, de la una a las cinco de la tarde.

POLITICA DE CIRCUNSTANCIAS

El pseudo manifiesto de los históricos

docena de ciudadanos cle- publicano. tistas que por ardid poli-tico dió en llamarse Paroligárquico que fué siem- tras filas, con la misma pre en personal, en idea- devoción de siempre, a les y en procedimientos los viejos abanderados de no, le haga música a su elementos de la juventud y flagrante claudicación en- de las otras fracciones retonando salmos al ayer no cientemente liquidadas y contrasentido incalificable de la gleba, a sus eternos que, al mismo tiempo tra adversarios. Y en cuanto ten con injurioso menos-precio al Partido y al candidato que, sin claudicar, continúan en la conse-cuente evolución de sus tradiciones y principios devoción al p democráticos. laborando blicano, por por la prosperidad y con-solidación de la Repú-

mente en hoja suelta y en when the find a stefa year don maximization of the find a stefa donando tan honrosa vesestos dias, sin respaldo de mérito Liedo. don Bernartidura, ha ido a cobijarse ninguna firma y con el do Soto y los hijos del con mantosque si en otros pseudònimo de una ima-inolvidable candidato de tiempos fueron de opulen-ginaria DIRECTIVA Cen-la Unión Republicana don cia y de fuerza, hoy son tral de un Partido que no existe, se niega enfática-ra no citar más que las sol de la vercad y derrif mente y con evidente tor-ramas de los viejos tron-dos por la acción del tiempeza, que el Partido Republicano costarricense, por dos veces triunfante tarricenses, cuyo número con el Licdo don Ricardo nos impide citarlos a toel mismo que hoy acoge a contribuyeron eficazmente su segundo Jefe Licdo. don Carlos Mª. Jiménez, para llevarlo a la Presidencia de la República. como verdadero exponende sus altos intereses patrióticos, a continuar en partido Republicano. el poder la brillante labor institucional y administrativa de nuestro actual ilustre mandatario.

Semejante proceder acusecuencia y el error más notorio. Inconsecuencia notorio. con los amigos de ayer en las filas republicanas y especialmente con quien, en las dos referidas campañas electorales fué el más celoso, inteligente y acti-vo luchador por la causa republicana y que en am-bas contribuyó, en forma que no admite paralelo con la colaboración desmayada del histórico grupito, a la victoria de que éste hace alarde como exclusivamente suya.

Y error grande y noto rio es el afirmar, antojadizamente, que no están hoy con nosotros los vicios

Quien haya estado en do elocuentamente contacto directo con el probado en la elecci véndose en el viejo tronco nas encontrará en nuesel enemigo natural del genuestra causa, reforzados cepción de dos o tres per nuino Partido Republica- con nuevos y númerosós sonas, el llamado grupit más blanco de sus ataques disgregadas, algunos de y hoy candidato de sus euyos jefes han pretendiocasionales y tornadizas do vanamente entregarlos tismo de donde salieron. devociones; pero resulta un maniatados como siervos En este sentido algunos a los jefes superiores, que por causas diversas no participan en la politica militante de actualidad, puede apreciarse su fiel devoción al partido Repula filiación decidida y entusiasta de sus más allegados familiares. Los distinguidos hijos En el pseudo manifiesto del incansable y esclareci- fuerzo perseverante y te del consabido grupo, que do jefe Licdo. don Máximo naz al través de los años? se ha publicado profusa- Fernández; el caballero El grupito històrico es, don Maximiliano Soto efectivamente el que aban-Tobias Zuniga Castro, paramas de los viejos uon cos republicanos, y mul-po.

Y el escandaloso extravio del grugito histórico
vio del grugito histórico la misma inquebrantable

pito desidente que, con un gran asombro de todos sus cias viejos correligionarios, se han pasado con armas y sa la más grotesca incon- bagajes a las tiendas des• vencijadas del eterno enemigo. Y fácilmente se comprende que ese grupito por si solo, jamas habrían obtenido las resonantes y benéficas victorias alcanza-

Bien está que la media soldados del Partido Re- das por el Partido Repu- ra satisfacción de todos, blicano genuino, lo q' quecomel probado en la elección de tido Republicano Històrico pueblo y conozca bien la diputados de 1925, en la bierno republicano de dom y que efectivamente, han composición del personal cual tuvieron una infima Ricardo Jimenez. Y con pasado a la historia, dilude las falanges republicado y ridicula minoria, no pur la aprobación de todo el diendo elegir ni un solo diputado en toda la Repú-blica. Advirtiendo que, con también nombrado don honrosa e inexplicable ex histórico lo formaron republicanos de pega, que hoy retornan sin ninguna repugnancia a la casa so lariega del histórico cle-

> de esos señores si son genuinamente historicos.

> ¿Porqué se dice, entonces, que el Partido Republicano actual, que en la evolución del tiempo es el mismo en sus prin ipios y en sus civicos afanes, se ha vestido con un ropaje ajeno, siendo la verdad que usa el mismo de siempre, conquistado con estidura, ha ido a cobijarse girones desteñidos por el

Jiménez a la cabeza, sea dos en estas líneas, que dos de la mano, llega al extremo de desconocer sú-Licdo. en 1910 y en la última bitamente los méritos que campaña electoral a darle a la faz de la nación ha el triunfo a don Ricardo conquistado don Carlos Jiménez, figuran hoy con Maria Jiménez en el Parahdesion en las filas del Congreso como Diputado y en el Gobierno de la Re La excepción es el gru- pública, calificándolo como un politico de circunstan-

> Pero don Carlos Maria Jiménez no era político de circunstancias, ni tenia los defectos que hora le atri buyen, cuando en el Partido Republicano comba tia al lado de los históricos y les prestaba su val

contingente. Con verdade-

don Carlos Maria fué nombrado Secretario de Gobernación en el primer go-Partido y de los mismos Carlos Maria Jiménez para Primer Designado a la Presidencia de la Repu-blica, al iniciarse la presente administración republicana. El que fue bueno y aun excelente para Primer Designado, honrosisimo cargo que exige las mismas dotes y méritos que un Jefe del Poder Ejecutivo por qué no reune hoy, para el grupito histó-rico, las mismas dotes y méritos que ayer no más le fueron reconocidas sin reticencias, cuando todos los diputados del Partido Republicano le otorgaron la Primera Designatura?

Para semejante ofuscación y torcidos procederes deben existir pasiones malsanas, emulaciones sordas o causas inconfesables, y talvez ambiciones vergonzantes que el acendrado patriota e integro ciudada-no don Carlos Maria Jiménez seria incapaz de satisacer ni prometer siquiera. Para eso han tenido que recurrir al político sin escrupulos tan prodigo para ofrecer y tan expedito para cumplir saltando sobre los preceptos de la ley y disponiendo de lo mas sagra-do de la República. Y han tenido que llegar a Canosa, a postrarse de hinojos ante el hombre que en su actuación politica y admiaistrativa ha representado Matria limenes en el el polo opuesto de las ten-tido Republicano, en el el polo opuesto de las ten-Congreso como Diputado dencias, de los ideales y de los procedimientos del Partido Republicano.

Pero por mucho que ha-yan disfrazado su cuarto de conversion con la palabra republicana, para deshonrarla, el apelativo histórico ha establecido la marca distintiva, y ningún republicano consciente ha podido aceptar la farsa, ni ponerse en la frente el estigma de la más burda claudicación.

Esa de los históricos si cabe llamarse con propiedad politica de circunstancias, y por engañosa y por peligrosa para la Nación, el Partido Republicano en masa la ha repudiado. dejando a sus promotores el más triste y ridiculo VACIO.

San José 30 de Enero de

CONVENCION REPUBLICANA

Se ruega a los miembros del Consejo Central que recojan en la Secretaría del Partido sus credenciales para la Convención.

Preocupaciones La Municipalidad de Santa Bárbara de Heredia

LIBRO DE MAX JIMENEZ

bra de Max Jiménez, sino que se intitulará "Preocupaciones".

Auguramos sí, que ésta, desde el principio hasta el fin se mantendrá en un equilibrio elegante. lejos de ridículos exotismos y de agobiadoras vulgaridades. sobre su frente Triunfará? No incurrimos en sas de la vida.

dudas para llegar a creer que efectivamente es nuestro deseo, su triunfo. Pero cuando se escribe para ciertos lectores costarricenses, es un error limitarse sugerir, pues mal pueden leer entre lineas unas gentes que no saben ni quieren leer sobre las mismas líneas.

Max. Jiménez escribe su pride abrirse paso en las activida- al triunfo des humanas, cuanto por la be-

vientos en Costa Rica. A su lle-

gada al país se expresó con mu

cho entusiasmo de la compañía

Hidroeléctrica del señor Ortíz y

cuando fué entrevistado por un

periodista, dijo que aunque re-conocía las ventajas que para el

país significaba la empresa, se abstendría a dar declaraciones

En seguida se ha presentado

el caso del Secretario de Gober-

por motivos personales.

No sabemos de la primera o-lila obsesión de satisfacer altas inquietudes y "Preocupaciones" espirituales y dar sazonado alimento a su recia inteligencia v. esto basta para complacer los más intimos sentimientos, ya que es un joven que apenas siente sobre su frente las primeras bri-

Adornado con muchos atributos, se puede asegurar que su figura está llamada a representar importante papel y a ser —no pese el concepto— en un futuro cercano, índice y guía de algunos jóvenes y para hablar con toda exactitud, nos ha anunciado muy seriamente- en todas sus pequeñas publicaciones, que mer libro no con el trajinado fin halla en capacidades para llegar

Esto es gravísimo. Un alto fun cionario del gobierno nos decla-

ró que en consecuencia el Poder

Ejecutivo no podía considerar grato a ese señor. En Alajuela

El Ingeniero Gutman saldrá

hoy para Alemania. Para la casa Siemens, —cuys

seriedad es muy estimada y conocida,- el asunto es delica

se comenta mucho el caso.

Guillermo de la Espriella

rehusa reunirse mientras permanezcan en sus puestos el Tesorero y el Contador

(A EL MUNDO)

Trascribimos el siguiente telegrama que en esta misma cha hemos dirigido, por si lo tiene a bien publicar.

Ministro de Gobernación. San

Nos permitimos manifestar a usted que ni el quince del mes pasado, ni ayer primero, hemos verificado sesión municipal y que así continuaremos mientras permanezcan en sus puestos Sr. Juan F. Cortés como tesore-

ro y el Sr. Pedro Sánchez com contador, pues hemos sido electos por una inmensa mayoría del pueblo y eso se nos exige y para este Cuerpo Municipal esos empleados no son de su confianza tampoco

Atento S. S. S.

DORILO MURILLO A. Presiden te municipal, Alberto Sánchez G Vice Presidente, Luis Alfaro V. Regidor".

CORRESPONSAL

Los enatro gases que se emplearán en la próxima guerra

Aunque hay inventado más de un miller de gases asfixiende un miliar de gases ashxian-tes; los cuatro principales que se utilizarán en la próxima gue rra serán los de cilindros que formarán nubes; granadas de bombardeo; granadas de precon-cebida explosión y proyectiles

CANTANTE FILIPINA

La cantante filipina Jovita debutado con una gran compañía de ópera italiana Napoles y cosechando extraordinarios aplausos.

ESCUELAS DE AVIACION EN SUR AMERICA

Han sido contratades muchos de los peritos aviadores más sig-nificados de Europa, entre los rusos, belgas, italianos, ingleses v españoles, para el establecimiento de escuelas de aviación en Sur América. Los suramerica nos quieren empezar a preparar se contra la intervención de los EE. UU. que les caracteres alarmantes para fecha no muy lejana.

ASPIRACIONES DEL SABIO EDISON

El sabio Tomás A. Edison le na escrito a un amigo de Wasnington diciéndole que abriga as aspiraciones de que los EE. hington UU. le conceda la independencia a Filipinas, declare abolida enmienda Platt que recorta la soberanía de Cuba y dé a los por-terriqueños el absoluto dominio sus asuntos internos de gobierno. Edison muestra profundo disgusto cada vez que su gobierno se inmiscaye en las repúblicas iberoamericanas para conseguir granjería de concesio nes para los "billonócratas" es. tadunidenses.

LOS FRANCESES DESIN-FECTAN LOS LIBROS

En las escuelas públicas fran esas se desinfectan todos los libros en uso para evitar el desarrollo de las enfermedades con-

EL RETRATO DE LENIN EN WASHINGTON

En el circulo ateneista de Was hington se ha colocadó un retra-to de Nikolai Lenín, uno de los

Tres curaciones maravillosas debidas al Vino de Stambul

in testimonio realmente valioso, no solamente por los afectos que sa, donde estaba obligada a perobtuvieron, sino la rapidez. con que la señora Filomena Fallas recuperó su quebrantada salud.

pueblo de San Rafael de Desamparados, v desde muchos años padecía de obesidad. Tenía sus piernas hinchadas, y su cuerpo había aumentado de carne de manera peligrosa. Como se sabe, la excesiva obesidad es una enfermedad sumamente peligrosa: viene compañada de toda clase de dolencias, como reumatismo, anemia, debilidad, incapacidad para ejecutar movimientos y ejer cicios físicos, aprime al corazón y las arterias, y es probable que su víctima muera repentinamente de una congestión o de ataque cardiaco. Pues la citada señora, recibió hace unos cuan tos días la buena noticia de que el famoso descubrimiento rumano, el Vino de Stambul. Aunque dudaba del efecto de las medicinas, pues ya había experimentado todas sin ningún resultado, compró un frasco del VINO DE STAMBUL, descubrimiento runano, y comenzó a tomar la dosis indicada. Con gran sorpresa suya notó que al terminarlo su blico estos hechos reales, con el segundo frasco, y sus pro na medicina.

Nos hallamos en presencia de gresos fueron tan notorios que a testimonio realmente valioso, enseguida pudo abandonar la camanecer, y ahora doña Filomena se pasea rebosante de salud y bienestar en medio de el admira lud.

La citada señora es vecina del testigo de este cuasi milagro y nuestros lectores lo pueden com probar informándose con algún vecino de Sa nRafael de Desamparados.

Pero aún debemos decir más: don Fraylán Sánchez de aquel mismo lugar padecia de un reumatismo crónico. El reumatismo es una enfermedad muy extendida en la actualidad; los excesos de comida se fermentan en el organismo, lo que ocasiona que toxinas se acumulen en las coyunturas envenenen poco a poco al individuo.

Pues el señor Sánchez fué aliviado inmediatamente por ese gran purificador de la sangre llamado el VINO DE STAMBUL descubrimiento rumano que ha extendido su influencia benéfica en todos los países del globo.

La lista de certificados es larga, don Pedro Muñoz de Limón fué curado tan rápidamente como los anteriores, pero por hoy nos limitamos a presentar al púque stado había mejorado visible- son la mejor recomendación pamente. Continuó el tratamiento ra ponderar los efectos de algu-

Captura de unos ladrones de ganado

rán capturó antier en Santa Ro-sa de aquella jurisdicción a Julio González, alias "Palomo" y a Luis Sánchez, quienes tienen va rias cuentas pendientes con la justicia por el delito de abigea-

Estos individuos últimamente habían robado una res al señor José María Ugalde, vecino de Santa Risa, y la destazaron, pa-ra vender la carne, en un potre-ques aércos que le hicieran los ro de propiedad de una viuda de aviadores de los EE. UU. des-González, quien ha sido acusada pués que se le declarase la gue-

orden del Agente de Policía de aquella localidad.

OFRECIMIENTOS DE **AVIADORES EUROPEOS**

peos, comunican de Londres, han ofrecido para defender a Mé

Robo de un caballo

El Ejecutivo no considera grato al

Ingeniero Gutman, de la Siemens

Al ingeniero Gutman, de la nación quien sostiene que el se Siemens, le han corrido malos nor Gutman trató de sobornario

gendarme de la Primera Sección por ser de su propiedad, el señor de Policía capturó cerca de la Inocente Barrantes, comerciante Estación del Atlántico a un individuo de apellido Chaves que de una manera sospechosa conducía un caballo.

Chaves fué detenido y pocas horas después se presentó

de San Joaquin de Heredia. La bestia fué robada por Chaves, quien así lo declaró, en la misma madrugada de ayer del

creadores de la república rusa.

HIERRO RETORCIDO & 15.00 quintal

todos rebaja de precios en nuestros

Adela v. de Jiménez e hijos

Ofrendas florales y testimonios de pesar enviados con motivo de la muerte del niño Roberto Córdoba

Municipalidad de San José. Comisión Técnica Municipal de Cloaca y Cañería.

Comisión Técnica Municipal Eduardo Pochet y señora. de Sanidad.

Comisión Técnica Municipal Vias Públicas.

Macedonio Esquivel y señora Empleados Municipalidad de San

Tomás Soley Güell y señora. Felipe J. Alvarado señora

Cleto González Víquez y Sra Comité Ejecutivo del Partido Reformista. Club Unión Nacional.

Luis N. Fournier, señora y fa

milia. Manuel A. Víquez y señora. Raúl Castro Beeche. Tomás Soley Carrasco.

Doctor A. Giustiniani. Enrique Fonseca Zúñiga y se

Rafael M. Tristán y Elisa F.

de Tristán. Miguel Giustiniani. epita Varela B. Francisco Jiménez Ortíz. María del Carmen y María Cristina Herdocia.

Mi caro amigo:

mas de la provincia del Guana-

caste está uno de capital impor-

tancia: la escuela. Y lo digo así

porque en ella se desenvuelve

el progreso moral y espiritual de

que forman parte de la querida

tancial ni a la totalidad de asun-

to por no sentirme capacitado;

pero voy a esbozar áridamente

un aspecto escolar sacado de

Hace algún tiempo que en la

provincia, se crearon pequeños

distritos escolares. Distritos es-

colares que con costo llegaban

y llegan a tener un número de

la ley. ¿Qué pasa con estas es-

cuelas...? En primer término,

ialtan maestros para servir esos

centros, falta dinero en el pre-

supuesto y se cría en los pocos vecinos y en los niños un ambien

niños aproximado al que exige

guanacastecos

ciudadanos

mis observaciones.

Costa Rica.

Entre los numerosos proble-

Elvira v. de Borges e hijas. Tomás Fernández F. Eduardo Castro y Erna de Castro

Miguel Borges Miguel Reyes G.

Efraim Artavia y señora Antonio F. Houed y señors Enrique Muñoz señora y fami

Antonio Portuguez. Jesús Bustillos señora y fami

Alberto Alfaro Vargas Jaime Nichols y Teodorita de Nichols.

José Raúl Marin V. v seňora Samuel Córdoba y señora Damasco Córdoba y familia.

TELEGRAMAS

Carlos Pupo, San José. Alfredo Sasso, San José. Eloy Castro, San José. José Antonio Carvajal, Limón Efrain Artavia, Puntarenas. José Manuel Fonseca, renas

Rodrigo Jiménez B., Puntar

te impropio para el desarrollo

Además no se puede tener en

la escuela más que primero y se-

gundo grado. ¿Qué sucede des-

pués con estos niños y padres En los niños se cría un semi

alfabetismo y en los padres obs-

cura desidia para mandar sus

hijos a una escuela cercana de

segundo o primer orden. Un se

mialfabetismo porque salidos del

segundo grado, ni el padre ni el

muchacho, buscan otra escuela

o un libro amigo que los consue

Muy bien pensaron quiene

contribuyeron a formar escuela pequeñas que brindasen cultura

moralidad y luz a los pequeños hijos de la nación.

Pero: ¿Creé Ud. amigo Veg:

que éste sea un paso bién dade

por nuestros antecesores en pro

vecho de la comunidad v del pe

daso de tierra descubierto por

Sardinal, 31 de enero de 1927

MARCELINO CANALES

Problemas del Guanacaste

De Sardinal

¿Qué fué de tanto galán? Los infantes del ornato, Qué se hicieron...

¿Qué fué de tanta ilusión, Y los fondos dónde están?

Es sabido que el capital de la Junta de Ornato está en la tesoreria. Capital que asciende a una bonita suma; pero que está intacto. Es decir, no se ha co-menzado ningún trabajo en pro del pueblo, ni se oyen rumores. Ojalá que los miembros de dicha Junta hagan evolucionar ese di-nero con gananciosos resultados blación. Muy bien empleado quedaría si se destinara a continuar los trabajos de la parroquia o propercionar ayuda a las insti-tuciones docentes.

JUNTA DE CAMINOS. Recuer den los miembros, que los cami-nos a San Blas y Nuevo Colón respectivamente, están casi intransitables para las carretas, pues hay pasadas peligrosísimas. Ojalá que en el próximo mes, en tren con actividad, pues el año pasado por este tiempo ya estaban arregladas.

AGENCIA PRINCIPAL DE PO LICIA. Está en manos de don Socorro Méndez, activo progresista. Como algunos solares y calles de varias casas del vecindario están sucias, es necesario dictar medidas al policial de higiene pa ra que éste recuerde a los dueños de calles y solares montoso que es un deber tener limpias todas esas propiedades.

PARROQUIA, Han transcurrido varios años y el trabajo en cons trucción de la gran casa de Dios ramen está enteramente utiliza ble. Justo es que la Junta Edificadora, el señor cura que vigila esta casa y los activos colobora dores por el adelanto material moral y social del pueblo, ges tionen y hagan llegar fondos su ficientes para terminar la construcción del edificio.

ATRIO. El cuadrante que ocupa la iglesia tenía una parte que presentaba mal aspecto; pero a hora está muy bonita por la bue na cooperación volutaria y exi gida de los vecinos. Está muj bonito el cuadrante, por estar completamente limpio. Presenta así a quien visite la población un rasgo de cultura y de limpieza. Lo mismo decimos del sa loncito que ocupa la casa cural. elicito a los trabajadores

ANTO CRISTO DE ESQUIPU LAS. Hace pocos días tuvimos el gusto de apreciar la preciosa entrada del "Santo Cristo de Esquipulas" traido desde Santa Cruz por fervientes devotos v

PROXIMA VISITA. Algunos rumores y comunicacio cusan que pronto llegará el se nor Obispo a este poblado. El fin principal de la misión es solventar dificultades de curato, bautizar, confirmar, confesar, ca sar y palpar bien las causas por qué no existe cura en cada can tón para después mandar curas o capuchinos. Muy buenas pers pectivas. Ojalá que este rumor nero con gananciosos resultados se trueque en fecunda realidad.

o darle carrera en bien de la poCEMENTERIO. El cementerio, ctro lugar sagrado del descanso eterno, que actualmente da un tono de mala presentación con sus pastizales, parece un potre ro; sólo ganado le hace falta. El señor pantionero que devengs un sueldo está en el deber de lim piarlo; pero no por eso los veci-nos deben dormir ante tan amplio problema. Ya se empieza a limpiar. Que sea esta la primera y última vez que el cementerio general presenta tal aspecto. DEPARTAMENTO DE

LOSTOMIASIS. Ya en Filadelfia está instalado y prestando ser vicios. Ojalá que se instale pronto por este olvidado rincón

PUENTE DEL TEMPISQUE Los trabajos en construcción de dicho puente están bastante adelantados a pesar de los pocos operarios que hay actualmente. Ultimamente están mejorando la calidad de dichos trabajos.

CORREO. Muy activo es el ac tual posta que nos trae la correspondencia: por lo tanto no abido atraso ni dificultad al-

PASEOS. Algunos escolares con sus maestros y algunos jóvenes han realizado muy bonitos paseos a la playa El Coco.

RIFAS. Las rifas a beneficio de la Virgen María y de la iglesia han seguido verificándose con

BAILES. No han vuelto a cele brarlos después de los del primero de enero; pero en cambio han establecido una academia nocturna de bailes.

FLAZAS. Están muy sucias. Es Lueno que la Corporación Municipal haga un esfuerzo por man

VIENTOS. Están muy fuertes, arecen indicios de ciclón. POLITICA. El partido Unión Na

cional cuenta aquí con el mayor número de entusiastas.

Sardinal, 31 de enero de 1927

CORRESPONSAL.

Turno en Desamparados Para el domingo próximo se tenicos. Se cree que concurrirán

prepara en la vecina ciudad de brá cenas amenizadas por cua-

muchas personas de la capital Desamparados un espléndido tur y pueblos vecinos. Un buén ser-no a beneficio del templo parro-quial. Se espera un resultado todos los visitantes el mayor númuy halagueño pues se hacen mu mero de comodidades. Promete chos preparativos. La vispera ha pues, hacer el domingo una excursión a la simpática ciudad tro filarmonías y juegos piro- donde habrá derroche de alegría.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de energ de 1927, hasta nuevo vaiso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA, y CALAMARES, que hacen el servicio entre Now York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba.)

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA, tocaen Limón los martes de cada semana y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tar-

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN CIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI Y CARARE, que ha-

cen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los jueves en la mañaca y zarps rán el viernes en la tarde haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad, y de regreso en Cristóbal y Kingston

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José Sasso y Pirie

M. M. MARSH, Administrador

Diciembre 29, 1926.

Benito Muscolini, Jefe de go bierno de Italia, ha manifestado a "La Tribuna", de Roma, que Nicaragua y México, como todo otro estado independiente ame ricano, deben ser respetados en los atributos de su soberanía Mussolini desaprueba la politica de Washington queriendo dictar los procedimientos de gobier no en cada una de las repúblicas iberoamericanas.

LIBROS DEVUELTOS POR ITALIA

Italia ha devuelto a Hungria s libros históricos de Matias Corvinus I, rey húngaro de 1468 a 1490, que le fueron confiscados durante la gran guerra

MUSSOLINI Y NICARA- | UN MILLON DE SOLDADOS

Los trabajadores de Rusia han censtituído varios clubs que con tribuirán con un millón de soldados para cualquiera lucha com tra quien quiera de los grand poderes navales que amenace la paz del mundo.

ARCHIVOS HISTORICOS **ESPANOLES**

Los archivos históricos de Castilla, que en su mayor parte se refieren al comienzo de la edad media de España, serán coloca dos en un edificio especial que ha empezado a construir el municipio de Siamecas que dista 6 millas de Valladolid. Se permitirá a los estudiantes extranjeros

No deje que las arañas

cubran de tela su puerta

Anúnciese en

EL MUNDO

Liame gal teléfono 1252 y nuestro agente le visitará y kablará de anuncios con Ud

De La Cruz - Frontera Norte

Colón? ...

LABORES DEL RESGUARDO. | do demasiado fuertes y las llu Con motivios de los asuntos de Nicaragua ha tenido que sa-lir a recorrer todos los puntos fronterizos el activo Sub-Inspector de Hacienda don Ramón Arias, acompañado del Resguardo a su orden. En esa jira han pasado los señores guardas muy malos ratos debido a las lluvias

VISITA DE INGENIEROS. Den tro de pocos días nos visitarán los señores Ingenieros que harán los estudios para la instala ción de la cañería en esta pobla-

y al mal estado en que se encuen-

tran todos los caminos

No dudamos que este pueblo al paso que va sea la cabecera de la provincia ya que todos aquí se precupan mucho y trabajan con empeño por el adelanto, muy especialmente el Sr. Agente Prin cipal de Policía y el Síndico don José Angulo, a quienes se debe arreglo de varias cuestas y

EL TIEMPO. Durante los últi-mos días los vientes vienen sien-l mientos de rigor a los visitantes.

vias no cesan.

La tempuratura está siendo muy fria

VISITA DE BARCOS. Casi a dia rio tenemos la visita a nuestra bahía de grandes barcos, cuya procedencia y objeto de las sitas ignoramos.

PERSONALES. Delicado de sa lud ha estado don José Angulo a quién deseamos un pronto s completo restablecimiento.

LIRIO CORRESPONSAL

CUMPLIMIENTO DE COR-TESIA A ARGENTINA

ado los principales puertos ar-gentinos en demostración de la ranca cordialidad de Rusia hacia Argentina y por extensión a todos los países suramericanos. Las autoridades y sociedad ar

hendio ayer el Resguardo Fia cal de Alajuela parte de un alam bique y quinientos litros de fermento listos para la destilación Se investiga quien sea el cul-

El Resguardo de Grecia encon tró antier en casa de Francisco Bogantes parte de un aparato para destilar licor clandestin tres barriles conteniendo doscien tos litros de fermento cada uno. Bogantes aparece como único Nueva York . . indiciado.

JUICIOS DE DIVORCIOS SECRETOS En Turquia los juicios de di-vorcio se celebran secretamente

a la Prensa le está prohibida la publicación de estas informa-

Labores del Resguardo COMISION DE NOTABLES A SUR AMERICA

Bajo los auspicios de la Liga de Naciones una comisión de no tables hombres de ciencia euro peos visitará las más importancapitales suramericanas pa ra discutir con amplitud todos los problemas internacionales presentes y futuros con los jefes estado y notables de nuestros paises

TIPOS DE CAMBIO Banco de Costa Rica

		2007270
Londres	100	389
Paris	Y	80
España		337
Ittalia		861/2
Suiza	100	387
Belgica		280
Berlin		4001/2%
y I por ciento.		7270
Amsterdam		0.401/4
oro americano.		

Lea los Avisos Económicos

El Aviso Oportuno PAGO ANTICIPADO

LLAME AL TELEFONO 86 .- CASA FAMILIA Chepita Sibagi para averiguar por habitaciones y alimentación BIEN. Preclos de estudiante. Situada esquina opuesta "El Refugio".

MAGNIFICO LOCAL PARA NEGOCIO. - Vendo una esquina para negocio, sola o con una casa contingua, en el mejor punto de comercio de Guadalupe, el local es el que ecupa don Flavio Esquivel con su refresqueria La Mirella. Aproveche esta dad si quiere hacer dinero. Entenderse con Eladio Gutiérrez, en

DIEZ MIL COLONES se dan interés, largo plazo, garantía casas en San José, Informa esta Administración o Teléfono 1002.

PATENTE ESCOLAR. — Se avisa a todos los que tienen estable simientos de licores que la Patente de Cerveza y Licores del país. dube pagarse dentro de los primeros quince días hábiles de este mes. A partir del día veinte del corriente se recargará un 25 por ciento sobre la Patente.

La Tesorería está situada en el local que ocupa el Control, 200 varas al Este del Correo. — El Tesorero Escolar, Luis G. Bo Billa.— Vo. Bo. El Presidente de la Junta Escolar, Juan Arias R

REPARACION, teda clase máquinas escribir, calcular, registradoras. — Buenas máquinas para vender a precios bajos. Andrés Masís. GENERAL MACHINE EXCHANGE. Costado Oeste Parque Central. Teléfono, 537.

CURSO ELEMENTAL DE CASTELLANO. Durante los meses de serano daré un Curso Elemental de Gramática y Literatura, Las clases empezarán en la segunda quincena de este mes. Para ma tricularse basta solicitarlo al que suscribe. El precio, en grupos mayores de tres alumnos, es de C 5.00 mensuales. — Rogelio So tela. San José, Enero 6 de 1927.

CONVIENE. A los propietarios de casas de alquileres afiliarse "Oficina de Cobres" que lleva registro de los inquilinos morosos y anuncia las casas desocupadas. Pasaje Chacon. Tel. 289.

CUANDO NECESITE un trabajo de tintorería, llame al teléfono 1271. Se tiñe toda clase de trajes de hombres y de señora, también géneros tramados con algodón. Carlos Peralta, Cuesta de Moras

compra, Informes con precio al Apartado 819.

HA LLEGADO A ESTA CAPI-TAL el famoso mecánico Sr. Rafael Venegas V., especialista en arreglos de máquinas de coser, y afiladuras en las cuchillas gui-llotinas, el cual les dá un temple garantizado. Ordenes: Calle, Paso de la Vaca. No. 336.

MATRIMONIO tenemos un dor mitorio con todo confort para alquilar en casa honorable, 50 varus Sur Colegio Señoritas dende vivia el Ingeniero don Luis Lo-

PRENDEDOR de una barra pla tino con cinco brillantes se peren el baile del Teatro Nacio nal. Se gratificará a quien lo pre sente en casa de don Carlos Maria Jiménez.

MOBILIARIO .- Se vende el mo biliario de la Tienda "El Laberinto". Informes en la misma 50 vs. Norte Botica Oriental.

NIVEL de Ingeniero, de segunda | ALQUILO MI CASA de habita ción amueblada para familia pequeña, por contrato de un año. Teléfono 278. María J. de Cabezas Gómez.

> MUEBLES BARATOS. Per la tercera parte de su valor se vende el mobiliario de una casa de familia. Pueden verse de 12 a 5 p. m. en la casa No. 830, 50 varas al Norte de la Botica Astor

RADIO. Vendo aparato, onda corta, con un paso de amplifica-ción de Audiofrecuencia, baterías "A" y "B". Teléfonos, An tena, y Tierra; muy barato. In-fermes en esta Administración.

POR AUSENTARME del país casa de habitación, mi caballo y

LOTE PARA CONSTRUIR. Se vende uno en San Francisco de Mata Redonda, frente a la casa de don Jaime Rojas. Informes

NUVILLADA EN CARTAGO

Un grupo de estimables jóve- "Cucaracha" de los señores Co En nuestra sociedad, lo mis organiza para dentro de pocos

dias una novillada en honor de mo que en Cartago hay gran en-las Reinas del pasado Carnaval, tusiasmo por asistir a esa fiesta verificará en la finca taurina

ADELA

Signientes Episodies de la superjoya PURIDAN BL HEROE DE LA TORRE

DR MESLR Con Artistas de la Co media Francosa

eeeeeeee MODERNO

Hoy viernes 4 de febrero

Compañía de Grandes Revistas

Suntuosa presentación espectacular

Las Hijas del Placer

Obra de arte fino y de gran lujo, y la supre-ma atracción de regio aparato

Revista de Revistas

Triunfo colosal en todos los escenarios del mundo

ENTRADA A PALCO BUTACA.

GALERIA.

1 00

A las 6.45 - Reprise por aciamación del publico de la Universal AMORQUE NO SEAGOTA

con Pat O' Malley y Virginia Vali

UN PROCEDIMIENTO

Viene de la 4a. página)

Inspector, pero desgraciadamen te la ley no lo permitió

Hemos de manifestar que aplaudimos de todas veras el riv absurdo pareceria que censuraramos ese rigor, cuando de él por la trasanterior Municipali depende la sajubridad pública da, en la que, por causas conoci-Y, fuerza es confesarlo, la Comisión de Sanidad, perfectamente integrada, por profesionales aps para el caso, al revés de otas Comisiones, ha demostrado preocupación por la higiene de la ciudad.

Tenemos también informe de que el Doctor Zeledón es un ce-loso cumplidor de su deber en las importantes funciones que tiene a su cargo.

El hombre que se vendió

Esta hermosisima novela de Emilio Zola, será estrenada el próximo domingo a las ocho y media de la noche, en el teatro

Ha sido llevada a la pantalla con gran lujo y suma propiedad, por los más brillantes actores de por los mas briliantes accores de la Comedia Francesa a saber, (Castón des Foutanes) Mr. Donatien, (el protagonista, Nantas), Mr. Rscardo, Lucienne Legand, (en su gran papel de Flavia), Mr. Desjardín, (en su papel de Barón Desvilliéres). Ya puede el Barón Desvilliéres). Ya puede el lector suponer la maravillosa interpretación que la obra del gran novelista obtiene con actores de la talla de estos pocos que cita-mos. Los más bellos paisajes de Paris, se admiran a cada momen-to en esta bellistma película que causará enorme sensación la no che de su estreno. Mañaná dire-mos algo más acerca de esta

Pero, v esto es Comisión y el Médico no pueden responder de la actividad o pericia de sus subalternos de un mo do absoluto. Menos aún si toma en cuenta que esos subalgor en la higiene de la ciudad, ternos no fueron escogidos por ellos, sino que se nombraror das de todos, predominó una mayoría que obligó a la Ley de Comisiones. Lo malo estuvo en que se estableció la mamovilid para los empleados que ese Municipio nombró.

Deciamos que no censuramos el rigor en las inspecciones, pero deseamos un rigor uniform

Para demostrar esa uniformidad, seria muy conveniente que el público conociera los datos referentes a los análisis o decomisos de carnes, leches, colorantes para jarabes, café, etc., que se hayan verificado. Tenemos infor mes de que la labor a ese respec to ha sido poco asidua.

Y, refiriéndones al caso con creto que nos ha sugerido estas observaciones, nos ha sorprendido la noticia de que los que ques decomisados, en camino pa-ra una cantina, fueron obsequiados a la Casa de Refugio, y pásmese el público, menudeados en la pulperia que tiene esa ins titución.

Por lo demás, crea el doctor Zeledón, en primer lugar, que no lo hacemos responsable de esa que pudiera llamarse irregula ridad y en segundo, que hacemos esas observaciones, precisa mente para hacer espírito pú-blico, interesando a los fectores por la higiene de la ciudad.

Los estudiantes protestan contra

el imperialismo estadunidense

Las sociedades de estudiantes Las sociedades de estrudantes universitarios y de colegios y escuelas superiores de 34 nacio nes de América y Éuropa, han elevado escritos de oposición contra la política del presidente Cooliège de atemorización de las débiles neciones de Centro América, para macifica la puro fisca. rica, para uncirlas al yugo finan ciero de Wull Street. El mundo entero se ha colocado esta vez de parte de Méjico y Nicaragua, de parte de Méjico y Nicaragua, obliganoo a los imperialistas estadunidenses a desistir, sfquiera Momentáneamente, de sus de 15,197 personas fueron castigadas por el delito de embriaguez descandalesa en 1926.

THE RESERVE AND REAL WAY HER WAY IN THE REAL WAY IN THE WAY IN T RIDIVISION

En el Juzgado Tercero de esta ciudad, a las tres y media de la tarde del viernes 4 de febrero próxi-mo, se rematará la casa de habitación y solar del seror Francisco Armijo Martin, situada donde principia la carretera a Heredia, contiguo al Garage "El Paso de la Vaca". La casa está muy bien construida y el solar tiene una amplia extensión.

NEW PROPERTY OF STREET, STREET Teatro América

ca en los anales de nuestro primer coliseo, la próxima venida a Costa Rica de la Compania Martinez Sierra-Barcena.

Como si no fuera demasiado para prestigiar y decorar con marco de oro a una Compañía el solo nombre de Gregorio Martinez Sierra, uno de los más atildados escritores v sutil comedió grafo que hoy tienen las Letras Hispanas, se ha unido a él Gatalina Barcena.

Catalina Barcena es, permita enos la frase, precozmente ge nial, porque en plena juventud, con su admirable talento, su delicado temperamento artístico y su belleza, se ha conquistado un puesto preferente entre las primeras figuras de la escena es pañola

Catalina Barcena, como María Guerrero; como Margarita Xirgú, ante todos los públicos que visita, es la más digna embajadora del Arte.

En toda España, en la República Argentina, donde reciente mente han hecho una brillantisima temporada, diarios y revis-tas publican continuamente los más elogiosos juicios y comentarios acerca de la magnifica labor de la Compañía Martinez Sierra-Barcena.

la, sabrá hacer gala de su cultura rindiéndoles el caluroso homenaje de su admiración y sim-

15,197 castigados por borrachera en 1926

NUEVA Remesa Hemos recibido de WOLFINGER KNITTING MILLS., Inc. — Medias y Calcetines de la acreditada marca "EL LOBO".

AND SERVED BY SE

Viernes, 4 de febrero de 1927s

A las 7 p. m.

COMICAS PATHE
Intimidades del Cine. Con
todo y Zapatos. - Fábula de
Esopo. Y Revista.

A las 8 y 30 p. m.
Siguen los éxitos. Debut de
la la primera tiple cantante
GLORIA ARMÍNAN
ALMA DE DIOS

Y CABO PRIMERO
Precios Populares

Precios Populares

La Venida de la Compañía Martínez Sigura

El caballero don Dionisio Facio, activo empresario a quien
nuestro público le debe el haber
visto los mejores y más selectos
espectáculos, prepara uno que
por su cultura y por su inestima
ble prestigio artístico, hará época en los anales de nuestro prica en los exitos. Debut de
da dala en la función única de
las siete. Rata grandiosa producción partíses, se continuará hoy encurrencia, se continuará hoy ención partícus de Michel Zevaco, que
es clácica entre las que abordas
a época del romanticismo francés, e su garra; y las proezas de Bari-dán, siempre noble y gentil y dan siempre noble y gentil y en quien el pueblo re a su de-fensor y amigo, desilian por la pantalla avasallarado el espírita con toda snette de emociones superlativas. Mañaña seguirá el desarrollo que tan justamente interesa a los asiduos del po-pular Adela.

Teatro Moderno

Atendiendo a las indicaciones de los favorecedores, el Moderna exhibirá esta noche en la fap-nión de las 6 y 45 la aplandida exinipra esta noche en la fan-ción de las 6 y 45 la aplandida joya Universal BL AMOR QUE NO SR AGOTA, película de fina psicología en la que se de-sarrolla en forma extremadamen-te original el tema de los distur-bios matrimoniales, mexidadose el sentimentalismo el sentimentalismo con el hu morismo en esta obra de rea el sentimentalismo con el hu-morismo en esta obra de real exquisitez. Los intérpretes arin-cipales son Pat O'Malley y Vir-ginia Valli, nombres que valen por la mejor recomendación a favor de tan preciosa film.

Rn la función de las 8,30 p m. actuará la "Compañia de Gran-

actuará la Compañía de des y Revistas" que tantas pal-mas cosecha noche tras noche con sus brillantes espectáculos. Para hoy ofrecerá dos de los mejores éxitos de su repertorio: LAS HIJAS DEL PLACER T REVISTAS DE REVISTAS Sierra-Barcena.

Estamos seguros de que el público costarricense, que a fines del corriente mes tendrá el placer de admirar de "Tu Eres la Paz" y a la genial actriz española, sabrá hacer y ala de su cultura de su continúan a tarifa neta la, sabrá hacer y ala de su cultura de complar o serva estár esta continúan a tarifa neta unente propular o serva estár esta continúan a tarifa neta unente propular o serva estár estár esta continúan a tarifa neta unente propular o serva estár mente popular, o sea un colón luneta, butaca o entrada a palco, lo cual es una oportunidad espiécidia para que ningán aficionado a lo bueno se prise de concurrir al llamado de la Compañía de Crandea. de concurrir al llamado de la Compañía de Grandes Revistas que tan gentilmente sabe co-rresponder ai favor general de sus amigos costarricenses.

La Iliteracia en los EE. UU.

El seis por ciento de los ba hitantes de los RR. UU se compone de iliteratos. Hay esta-dos como el de Luisiana en que los analfabetos son el 22 por NUEVA REMESA HEMOS recibido de WOLFINGER dompone de iliteratos. Hay estas y Calcetines de la acreditada marca "EL LOBO".

ATMETILIA Hnos., Agentes y Distribuidores

Dos Cafeteras Niqueladas Nuevas DE SESENTA CAFES POR OPERACION

Mil Sillas Usadas EN PERFECTO BUEN ESTADO

VENDO

Cocinas Inglesas de Carbón

MUY ECONOMICAS

Tres Cajas de Hierro

TOMAS FERNANDEZ Apart. 614

Departamento Almacèn